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En una charla de café surgió la plática 
sobre la Benemérita Cruz Roja, 
institución supuestamente sin fines 
de lucro; y es precisamente sobre 
esto último que surgió la polémica, 
pues al alargarse la conversación 
posteriormente con familiares, amigos 
y conocidos, la mayoría coincide en 
que eso de “Benemérita” ya quedó 
fuera de contexto porque de nada 
sirve aportar cada vez que se pone 
en marcha la famosa colecta para 
la Cruz Roja, porque de acuerdo a 
la mayoría de la gente, ahí cobran 
prácticamente por todo, y aun así, 
dicha institución se queja siempre 
de que le faltan recursos para dar 
condiciones óptimas de servicio.
Y esto surgió a raíz de que cuando hay 
un accidente, tarda mucho tiempo en 
llegar una ambulancia de la benemérita, 
y si bien es porque en la capital 
nayarita nada más existe un edificio 
que cada día queda más lejos de los 
nuevos asentamientos humanos que 
se han extendido a lo largo y ancho 
de Tepic, aunque el accidente esté 
cerca de la institución, de todos modos 
tarda mucho en hacerse presente el 
auxilio, tiempo precioso para quien 
tiene una hemorragia y que por lo 
mismo en caso de no atenderse con 
la prontitud deseada , la pérdida de 
sangre de una persona accidentada 
podría ser de fatales consecuencias.
Así que se podría decir que ya es 
muy necesario que  se pongan en 
funcionamiento al menos otros tres 
centros de la Cruz Roja en donde 
queden contemplados los cuatro 
puntos cardinales de la ciudad; pero el 
problema vendría a ser quién cargaría 
con los costos que se requieren para 
que algo así se hiciera realidad para 
que se prestara un mejor servicio a la 
ciudadanía, porque la institución de 
beneficencia siempre está quejándose 
por falta de recursos, a pesar de que 
cada día que pasa parece más una 
institución de carácter privado que 
como una fundación sin afanes de 
lucro.
Alguna vez se documentó que en caso 
de que alguien no tuviera los recursos 
necesarios para pagarle sus servicios 
a la Cruz Roja, dicha institución les 
haría un padrón para determinar la 
situación económica de la familia y 
en caso de comprobarse que eran de 
escasos recursos hacerles un descuento 
en los gastos que hayan generado; 
un descuento y nada gratuito. Tal 
vez por eso mucha gente se muestra 
renuente en cooperar cada vez que 

viene la colecta anual para la Cruz 
Roja, posiblemente porque no se nota 
que sirva para algo alguna aportación 
que se dé por parte de la población, 
porque así coopere la mayoría de la 
gente, de todos modos la institución se 
sigue quejando de falta de recursos.
Lo peor de todo es que en algún 
momento se llegue a negar el servicio 
en caso de que un accidentado o 
alguien que se presente en la Cruz 
Roja para ser atendido tengan la 
apariencia de ser indigentes o que 
por la vestimenta se les discrimine, 
y que por lo mismo no se les dé la 
atención debida.
A mediados de los años 80 del siglo 
pasado una señora ya mayor de edad 
fue atropellada por un camión del 
servicio urbano en la avenida Niños 
Héroes casi esquina con la calle Colón 
en el Sector Juárez, pero en este 
caso la recogió aún con vida la Cruz 
Verde trasladándola al viejo Hospital 
Civil, en donde falleció la señora. Y 
comenta uno de sus hermanos que 
cuando fueron a recoger el cuerpo 
unos policías le querían cobrar cierta 
cantidad para poder llevarse el cuerpo 
de su hermana; sin embargo, como 
es una persona de escasos recursos 
y de por sí ya no aguantaba a los 
empleados de las funerarias que no se 
podía quitar de encima, por lo que en 
ese momento ya no aguantaba tanta 
presión, así que le dijo fuerte y claro 
a una prima de él que lo acompañaba 
y que estaba junto a los policías que 
le querían cobrar por entregarle el 
cuerpo de su hermana, que entonces 
ahí les dejara el cuerpo, porque no 
tenía dinero, así que a ver qué hacían 
con el cadáver. Y no, pues para pronto 
que le dijeron que se lo llevara así sin 
pagar ni un cinco. Y listo. 
Y al preguntarle si en verdad ahí 
hubiera dejado el cuerpo de su 
hermana, respondió que sí, porque 
su hermana ya no iba a sentir ningún 
desprecio en lo absoluto; y porque en 
realidad no tenía dinero, porque para 
la funeraria se las vio negras, porque 
su hermana no tenía a nadie más que 
a él y su muerte lo había agarrado en 
un mal momento económico.
Al comentar esto con algunos amigos 
y decirles que estaba de acuerdo en 
eso de dejar el cadáver, hubo quien 
se alterara. Pero es lo que muchas 
de las veces aprovechan algunas 
autoridades para sacar dinero, pues 
saben que es poco probable que 
alguien abandone a sus familiares 
en una morgue.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Una institución sin fines de lucro DUROS LOS JALONEOS

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

El estire y afloje entre los grupos 
políticos están con todo bajo el afán 
de imponer a sus candidatos, lo vimos 
recientemente con una ala de Acción 
Nacional, que ven con buenos ojos 
a un aspirante, al que manifestaron 
su respaldo incondicional, pese que 
los rostros y gráficas de los ahí 
presentes mostraban amargura y 
posible inconformidad o frustración, 
como se dice, una foto habla por 
sí sola.
Le correspondió anunciar esa decisión 
al presidente electo del CDM del 
PAN, Alejandro Guerrero Gutiérrez, 
y estuvieron en el presídium el 
secretario estatal de ese instituto, 
Rodolfo Pedroza y la regidora Laura 
Rangel Huerta, cercanos al líder en 
la entidad Ramón Cambero, quien al 
final pudiese zafarse y argumentar 
que la determinación fue de éstos.  
La noticia sorprendió al resto de 
quienes buscan conformar un frente 
amplio de izquierdas, que calificaron 
como un madruguete que en nada 
abona a las pláticas a nivel central 
sobre esa alianza, según comentó 
el diputado federal  y líder moral del 
PRD, Guadalupe Acosta Naranjo, 
aunque esa pretensión sigue firme.
Es ampliamente conocido dentro del 
PAN y PRD que hay dos aspirantes 
en estos momentos, uno representa 
un color y otro al amarillo y los que 
pudieran sumarse, porque todavía 
no se puede hablar de candidatos, 
no son los tiempos de acuerdo a 
las leyes electorales, será hasta 
el mes de enero del año entrante 
cuando inicie formalmente el proceso, 
mientras los personajes que desean 
llegar a los cargos se mueven para 
ser tomados en cuenta.
Los seguidores y aduladores de 
uno y otro se vienen dando con 
todo en sus cuentas de facebook, 
aparentemente en defensa de quien 
quisieran fuese su candidato, se dicen 
hasta lo que no, suben memes de tal 
o cual, ofensivas y supuestos como 
si se tratara de enemigos, cuando se 
supone traen un mismo objetivo, el 
encabezar una alianza que compita 
con los verdaderos adversarios.
El presidente del CDE del PRD, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
se ha mostrado más mesurado 
en su proceder,  aunque parece, 
la molestia de los panistas surgió 
después de la reunión con otros 
partidos de izquierda a donde no 
se invitó a Ramón Cambero, lo que 

hace pensar fue la gota que derramó 
el vaso. Otro punto, es que Barrales, 
habló sobre la posibilidad de un frente 
amplió hasta con el Movimiento de 
Regeneración, lo cual tampoco cayó 
del todo bien, al ver los panistas al 
Peje como el enemigo a vencer.
Ante ese panorama, se percibe 
más alejada la probabilidad de una 
verdadera coalición, debido que los 
primos en competencia no ceden 
en su pretensión, ambos quieren ir 
al frente, y seguramente midan sus 
fuerzas,  cada uno con su membrete 
y tope en eso, al cabo su gusto es.
Esa postura deja claro que más 
que el bien común, el cambio y la 
transformación de, la clase política 
ve por sus intereses políticos y de 
grupo, les vale un cacahuate los 
problemas sociales, la atracción de 
inversiones y el desarrollo de Nayarit.
Hablando de izquierdas y políticos, 
cabe comentar sobre el analista 
Manuel Stephens García, a quien este 
sábado se le realizará un homenaje 
por su trayectoria en la oposición,  
el evento tuvo a bien organizar el 
Partido del Trabajo, que dirige en 
Nayarit, Roberto Pérez Gómez.
Ese día, informó el delegado nacional 
del PT, Alfredo Porras Domínguez, 
celebrará un Consejo Político como 
parte del trabajo de ese instituto, y se 
contempló dentro del programa hacer 
el reconocimiento al nayarita oriundo 
del poblado de Puga, municipio de 
Tepic, quien fue el primer diputado 
federal de oposición por esta tierra 
en LVI Legislatura de Cámara Baja.
Stephens García, representó al PPS 
en representante popular, en 1981 
fue candidato a gobernador, quien 
perdió contra Emilio González, busco 
ser senador por el PT, PM y el FRAP, 
siendo sustituido por Juan Ramón 
López Tirado.
El homenajeado que actualmente 
anda en los 90 años de edad, también 
se dedicó al quehacer periodístico, 
fue analista político, colaborador del 
diario Excélsior y jefe de prensa en 
el gobierno del cambio, entre otros 
importantes cargos desempeñados.
Sus amigos e integrantes de la Unión 
de Columnistas y Articulistas de 
Nayarit (UCAN), organización que 
fundó junto con Jonas Flores, Pedro 
Jaime y Francisco Cruz Angulo, nos 
sumamos a este valioso homenaje, y 
estaremos presentes el sábado a las 
10:00 horas en el salón de eventos 
Las Palomas.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic. Nayarit- A partir de la semana 
pasada, que fue cuando inició el 
rumor de que los choferes del servicio 
públicos de pasajeros habían iniciado 
con un aumento en las tarifas del 
servicio urbano y combis, estuvimos 
en contacto con las autoridades 
estatales y nadie nos pudo decir 
que había una autorización para que 
se cobrara ese aumento, por lo que 
el gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda y el director 
de tránsito estatal, Agustín Florees 
Díaz  nos dijeron que no había sido 
aprobado ningún incremento en el 
pasaje del transporte urbano.
Por tal motivo, el gobierno de la gente 
inició un operativo que nosotros 
respaldamos y en el que participamos, 
ya que los jóvenes estudiantes tienen 
una tarifa preferencial “la cual se 
tomó de común acuerdo con los 
dirigentes de las organizaciones del 
transporte urbano y deben respetarla, 

porque de lo contrario estaremos 
en la posibilidad de denunciar a 
los operadores que cobren más a 
los usuarios o que no respeten el 
acuerdo que hicimos”.
Esto fue informado por el dirigente 
de la Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), Angel Aldrete Lamas, 
añadiendo que las autoridades 
estatales que encabeza el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, ha 
mencionado que se detendrá y se 
enviarán al corralón, a las unidades 
que cobren un centavo más de la 
tarifa que está autorizada y que 
todos los usuarios conocen.
Dijo que los estudiantes están en 
alerta, principalmente los fines de 
semana y en las vacaciones de 
diciembre también lo estaremos, con 
la finalidad de que no suceda lo que 
nos hicieron la vez anterior, ya que 
por sus pistolas los transportistas 
iniciaron el cobro de 6 pesos por 
boleto y aunque no estaba autorizada 
esa tarifa por las autoridades 
correspondientes, se quedó ese 
cobro y a la fecha ya se hizo oficial”.
Pero en esta ocasión, los choferes, 
que son los que aumentan las 
tarifas, no lograrán “madrugarnos”, 
porque estamos en constante 
contacto entre todos los estudiantes 
y grupos vulnerables, para que quien 
detecte alguna anomalía, que no 
se respete la tarifa actual o que no 
reconozcan los boletos de prepago, 
nos denuncien a la FEUAN o a las 
autoridades, tránsito del estado 

y a la Fiscalía General, para que 
esas unidades sean detenidas y 
enviadas al corralón, porque no 
solo afecta a los estudiantes, sino 
a toda la población que utiliza el 
transporte público.
Aldrete Lamas dijo que el gobierno del 
estado ha manifestado que en caso 
de que insistan los permisionarios 
en incrementar la tarifa cuando no 
se haya aprobado por el Consejo 
Consultivo del Transporte, podrá 
ser causa de cancelar los permisos 
“porque la situación económica en la 
entidad y en el país, no está boyante 
como para que la población pague 
más de lo que está pagando”.
Máxime, dijo el líder estudiantil, que 
hay familias que sus hijos deben 
pagar dos o tres camiones para ir a 
sus escuelas, pero al mismo tiempo 
el papá y la mamás por otro lado, 
también toman uno o dos camiones 
para ir a su trabajo y si tomamos 
en cuenta que los salarios no son 
altos, hay gente que no cuenta con 
recursos para hacer esos gastos y 
para mantener a sus familias.
Recordó que este fin de semana, al 
cierre de la edición todavía no tenía 
queja de que algunos transportes 
hayan cobrado más, como sucedió 
en el anterior fin de semana, “por lo 
que considero que los transportistas 
entendieron nuestra postura y 
el llamado del gobierno, ya que 
de lo contrario estamos en alerta 
permanente y cuando algo sin 
autorización se quiera implementar, 
se actuará de inmediato, sentenció.

El PAN vive su peor versión estilo PRI

Seguimos en alerta por si los transportistas 
quieren aumentar las tarifas: Ángel Aldrete Corredera del Ayuntamiento de Tepic 

*Llegando, llegando y haciendo lumbre

Por Oscar Verdín Camacho 
El PAN está plasmando su peor 
versión al viejo estilo PRI.
Ya le había sucedido el nueve de 
febrero del 2015, cuando Alejandro 
Galván fue destapado como el 
candidato a una diputación federal, 
pero el dirigente estatal del PAN, 
Ramón Cambero, no pudo pronunciar 
el nombre del criticado ex gobernador 
Ney González, y menos la relación 
de éste con Galván.
Y le volvió a ocurrir al PAN este 
miércoles 30, cuando un sector 
panista dio madruguete al estilo 
priísta y anunció su respaldo a Antonio 
Echevarría García para que sea su 
candidato a gobernador. 
Cualquiera que llegue a ser candidato, 
Echevarría o Polo Domínguez, lo 
observable es que el PAN no pudo 
o no quiso mantener un proceso 

interno en mediana igualdad con 
dos personajes con posibilidades 
de llegar a la gubernatura. 
Y aquí se insiste lo ya apuntado en 
otra ocasión: si Toño y Polo aparecen 
al mismo tiempo en la boleta para 
gobernador, es altamente posible 
que ni uno gane porque dividirán el 
voto. El lugar es para uno de ellos.
Que Juan Guerrero haya sido quien 
anunció el destape del empresario, 
representa otro madruguete entre el 
panismo: dejar constancia de que, con 
Toño, él es el bueno para reemplazar 
a Cambero en la dirigencia estatal.
Un dato más: si bien a estas alturas 
y con diversos pretextos todos los 
aspirantes al gobierno ya hicieron 
precampaña: Manuel Cota, Raúl 
Mejía, Polo, Toño, “Layín”, el acto 
del miércoles podría haber dado más 
argumentos a los rivales del PAN 
para impugnar, en su momento, al 
propio Echevarría.  
Hoy el PAN vive una versión al 
estilo PRI.

* Acción Nacional no pudo o no quiso mantener un proceso interno en mediana 
igualdad con dos personajes con posibilidades de llegar a la gubernatura. 

* Sabemos que no hay autorización de parte del gobierno del 
estado, por lo que quien tenga conocimiento de que algún chofer 

está cobrando más de 6 pesos, debe denunciarlo

Por: MARIO  LUNA
 La incertidumbre y enojo 
al mismo tiempo, es lo que 
está campeando entre los 
funcionarios del ayuntamiento 
de Tepic, sobre todo de quienes 
tienen cargo de dirección, a 
quienes se les ha exigido que 
pasen a Recursos Humanos 
a firmar sus renuncia que por 
cierto ya tienen elaboradas en 
dicha oficina.
Al decir de Maximiliano López 
García, quien es el jefe de 
recursos humanos, esta es 
orden del presidente municipal 
en funciones, David Guerrero 
Castellón, por lo que este 
jueves, desde tempranas 
horas, se vio desfilar por los 
pasillos del ayuntamiento 
a diferentes funcionarios, 
todos yendo con dirección a 
Recursos Humanos.
Cabe hacer mención que 
algunos de los llamados a 
firmar su renuncia ya elaborada, 
denunciaron que los estaban 
presionando para hacerlo, y que 
lo hacen no por la vía normal 
de enviar un oficio a ellos 
solicitándoles que realicen su 
renuncia anticipada, sino que 
el llamado es vía telefónica a 
que se presenten a Recursos 
Humanos y ahí hasta la pluma 
les dan para que firmen.
Al cuestionarlos sobre si los 
están corriendo al firmar dicha 
renuncia forzada, dijeron, 

que no, ya que desde el 
miércoles pasado se han 
estado llamando a funcionarios 
para que la firmen, pero 
aunque no los estén corriendo 
inmediatamente, la pretensión 
dijeron, es despedirlos como 
voluntad propia para no pagar 
los despidos injustificados y 
todo porque quieren meter 
a gente de los allegados al 
actual presidente municipal.
“No es posible, que apenas 
haya llegado y esté incendiando 
el ayuntamiento, es como 
dicen en los ranchos, llegando, 
llegando y haciendo lumbre”.
Los denunciantes, que por 
razones obvias omitimos sus 
nombres, por razones de que 
nos dicen que no quieren 
represal ias,  aseguraron 
que esta irregularidad ya 
les fue dada a conocer 
a los regidores para que 
actúen en consecuencia e 
intervengan para que pare 
esta incertidumbre.
Sobre el aviso a los regidores, 
se pudo comprobar porque 
por ahí se les vio a los 
regidores del PAN y PRD, 
que andaban platicando con 
los denunciantes, a quienes 
les solicitaron paciencia y que 
por lo pronto se abstuvieran de 
firmar cualquier documento, 
hasta que se pueda tener 
una plática con el presidente 
municipal, David Guerrero.
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Crisis en Salud: sólo atienden 
urgencias por falta de todo

La defensa de los Derechos Humanos 
es una tarea inacabada: Huicot Rivas  

* Retrasos en pago quincenal y en diversas prestaciones, falta de medicina, 
entre otras, motivaron paro laboral, el segundo en dos semanas.

Por Oscar Verdín Camacho 
En el Hospital General de 
Tepic, la anestesia que se 
requiere es insuficiente. Su 
uso actual es nada más para 
emergencias. Las intervenciones 
quirúrgicas programadas han 
sido suspendidas.
Un médico cuenta que, en su caso 
y el de otros colegas, cuando 
participan en operaciones llevan 
su equipo de trabajo propio. “Con 
lo que hay aquí, no podríamos 
operar”.
Se ejemplifica más: si una 
jeringa se utiliza en un paciente, 
volverá a usarse otras veces en 
él, por la carencia que persiste.
Se afirma que por falta de 
personal, hay centros de salud 
en el estado que no están 
funcionando y otros en malas 
condiciones físicas.
Si la carencia más dramática 
es el hacinamiento de enfermos 
o falta de medicina, también lo 
hay en jabón, gel antibacterial, 
papel de baño y, según parece, 
también en papel para imprimir 
los talones de cheque, que 
en varias quincenas no han 

Y si existe agravio a los 
trabajadores identificados como 
“federales”, “regularizados u 
homologados”, “formalizados”, y 
los “OPD” –Organismo Público 
Descentralizado- que son bases 
estatales, es ya conocido lo que 
padecen quienes durante años 
han trabajado por contrato o 
cubren suplencias, con retrasos 
de pago de varias quincenas. 
Sobre ello, trasciende que 
otros profesionistas con menos 
méritos sí acceden a bases, 
pero por tener vínculo con altos 
funcionarios.
“En todos los hospitales hay 
graves carencias de personal 
y de medicamento. Falta de 
todo: camas, sábanas, hay 
polilla y hasta ratas”, indica 
una empleada administrativa. 
Añade un médico: “la Secretaría 
de Salud hace años entró a un 
declive y cada vez estamos peor. 
Aquí ha estado gente que vino 
pensando escalar en la política 
y así empezamos mal”, indica 
en referencia a Omar Reynoso, 
titular de Salud en el gobierno 
de Ney González.
En el Centro de Salud Mental 
(CESAME) la carencia se palpa 
en los baños: los dos destinados 
a pacientes o familiares, de 
hombre y mujer, hace unos 
dos años no funcionan. No 
hay dinero para arreglarlos. 
Por ello los empleados ahora 
utilizan un baño para todos, y 
dejaron otro para las personas 
visitantes.
La Secretaría de Salud sigue 
en crisis.

recibido los más de cinco mil 
trabajadores agremiados a 
la Sección 31 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 
la Secretaría de Salud.
En lo alto del Hospital General se 
lee un anuncio sindical, en una 
manta: “si tu paciente no mejora, 
no es operado o empeora, es 
porque ¡no tenemos con que 
atenderlo!”.
Al igual que sucedió entre los 

días 15 y 17 de noviembre, este 
jueves se anunció un paro laboral 
del personal sindicalizado en el 
estado, por lo que se atendería 
únicamente urgencias, pacientes 
ya hospitalizados y otras áreas 
como insuficiencia renal, pero 
en cambio se suspendería la 
atención en citas o cirugías 
programadas. 
La decisión sindical fue tomada 
por el incumplimiento a diversos 

acuerdos como el pago puntual 
a los trabajadores, o la falta 
de entrega de numerosas 
prestaciones.
Incluso,  se reclama que 
descuen tos  f o rma les  a 
trabajadores, por ejemplo del 
ISSSTE o por la compra de 
muebles, no son remitidos 
como corresponde, por lo que 
después brotan problemas de 
los que deberían ser ajenos.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.-  Esta es una tarea 
inacabada, esta actividad  nos lleva a 
que día a día estemos desarrollando 
actividades en pro de los derechos 
humanos, en esta  temática aun 
existen muchos campos por abordar 
y por lo  mismo nos obliga a que 
redoblemos esfuerzos, tanto los 
organismos protectores de los 
derechos humanos, como también 
la obligación que prevalece con 
las autoridades, recordemos que 
la constitución establece en su 
artículo primero que todas las 
autoridades de los tres niveles de 
gobierno, tienen la obligación de 
promover, difundir y proteger y en 
su caso sancionar, las violaciones 
a los derechos humanos.- así lo 
señaló el presidente de la Comisión 
Estatal de Defensa de los Derechos 
Humanos, Guillermo Huicot Rivas 
Álvarez 
Tras rendir este jueves su informe de 
actividades ante la XXXI Legislatura 
del Congreso del Estado, destacó 
.- y algo muy importante, que 
también resulta una tarea pendiente 
que es reparar las violaciones a 
derechos humanos, en ese sentido 

debemos de transitar más allá, 
debemos de seguir generando 
una difusión una divulgación de los 
derechos humanos, es importante 
que la gente entre mayor conozca 
sus derechos, tendrá mayores 
posibilidades de defenderlos y 
en su caso también de exigirlos.                                                           
Cuestionado respecto al llamado que 
hizo a las autoridades, Rivas Álvarez, 
respondió.-nosotros esperamos 
que den cumplimiento a lo que 
mandata la propia constitución y no 
sería necesario que un organismo 
hiciera el señalamiento, puesto que 
es una obligación establecida de 
ellos  y  debe partir de  la propia 
convicción y de la propia obligación 
tanto legal como ética, que tiene un 
servidor público  de dar cumplimiento 
con ello, sin embargo pues es un 
llamado respetuoso, serio en el 
cual exhortamos e invitamos a las 
autoridades a que cumplan con lo 
que mandata la constitución, en 
ese sentido –estaremos nosotros-  
también coadyuvando, con las 
acciones que podamos emprender 
conjuntamente  e insistiendo a que 
las mismas se  realicen.
En el tema de las recomendaciones 

hechas a las autoridades 
competentes, sobre los asuntos 
de los indígenas, Huicot Rivas, 
apuntó .- seguiremos insistiendo, 
seguiremos haciendo los llamados 
y las acciones, -repito- esto es 
una tarea inacabada, -yo- creo 
que debemos trazarnos nosotros 
también utopías, caminar hacia 
esas utopías no obstante que 
encontremos obstáculos y 
circunstancias que dificultan ese 
quehacer, esa es la encomienda que 
tenemos  tanto constitucional como 
legal y estaremos impulsándola 
permanentemente, para que cada 
vez sean menos las acciones y 
los hechos, que se consideren 
violatorios de los Derechos 
Humanos.
El Presidente de la CEDH, explicó.- 
tenemos nosotros  que generar 
una nueva  cultura de respeto, 
por ello apostamos mucho  a la 
sensibilización, de las nuevas 
generaciones, hemos hecho un 
programa muy ambicioso que 
tiene que ver, con jardín de niños, 
primaria y secundaria, esto con la 
finalidad de que los ciudadanos 
vayan creciendo con otra mentalidad 

y en el que los derechos humanos 
deben de ser un eje, no solo como 
es una obligación de la autoridad, 
sino que también el respeto a 
los derechos humanos, nos da 
las condiciones básicas, para un 
desarrollo como unidad, para un 
desarrollo  armónico y que pueda 
llevar a lo que todo ser humano 
aspira, que es la felicidad.
A pregunta expresa, respecto a 
cual sería su recomendación ante 
el hecho de que recientemente, 
un abogado no se presentó a 
la audiencia para defender, al 
imputado, en la modalidad de 
los juicios orales   Huicot Rivas, 
respondió.-  estamos viviendo 
una etapa, todos los inicios  son 
complicados, son difíciles, pero 
estamos viviendo una etapa que 
nos permitirá lograr también un 
enriquecimiento de lo  que es el 
nuevo  sistema de protección y en 
ello también habrán que consolidarse 
las actuaciones, preverse todo este 
tipo de circunstancias y establecerse 
también sanciones para aquellos 
que incumplen con esa obligación  
tan trascendente que es llevar la 
defensa de una persona, y de  sus 
derechos fundamentales.-                                                                    
El  Ombudsman nayarita, ,informó.-  
que durante el presente año 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos,  a través 
de la Visitaduría General, prestó 
el servicio a más de 2 mil 373 
personas,  se dio trámite a 651 

expedientes de queja de los cuales 
547 concluyeron, además de que 
se realizaron 122  gestorías y se 
otorgaron 738 orientaciones.
Rivas Álvarez destacó.- que La 
CEDH,  emitió 11 recomendaciones 
específicas dirigidas a 7 autoridades 
estatales y una recomendación 
general al Centro de Rehabilitación 
Venustiano Carranza, ello con 
motivo de la radicación de 43 quejas 
planteadas por personas indígenas 
ahí recluidas, quienes denunciaban 
violaciones a sus derechos por 
parte de los Defensores Públicos 
del Estado.
Asimismo, dentro de las actividades 
de prevención, realizadas señaló 
que se capacitaron a 49 mil 26 
personas en los temas de Derechos 
Humanos durante el presente año 
a través de talleres, conferencias 
y seminarios, así como charlas de 
divulgación en planteles del nivel 
básico y bachillerato, logrando 
sensibilizar a 37 mil alumnos y 
capacitando a 4 mil 360 padres 
de familia.
Finalmente reconoció las acciones 
emprendidas por el Congreso 
del Estado por dotar a Nayarit 
con instrumentos jurídicos de 
vanguardia, “Nayarit cuenta con las 
instituciones y el marco legal para 
que las violaciones a la dignidad 
humana que se presenten puedan 
ser investigadas, los responsables 
sancionados y el daño reparado, 
concluyó.
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Valle Miramontes anuncia la 
Feria Navideña, se instalará 

en el Antiguo Aeropuerto
Por: Pedro González 

E.
Tepic, Nayarit.- Se llevó 
a efecto una asamblea 

en la CNOP, con el fin 
de ver lo relativo  a la 

Feria Navideña 
próx ima,  que 
comenzará el día 
10 de diciembre 
de este año y  
concluirá el día 
15 de Enero del 
2017, para el 
establecimiento 
d e l  p e q u e ñ o 
c o m e r c i o ,  y 
manejar lo de 
los  espac ios , 
p a r a  q u e  l a 
g e n t e  t e n g a 
esa Información 
clara, informó 
e l  I n g e n i e r o 
F R A N S I S C O 
V A L L E 
MIRAMONTES, 
a  n u e s t r o 

pe r i ód i co  GENTE Y 
PODER.
Agradeció de antemano 
al gobernador por todo 
el  apoyo br indado al 
pequeño Comercio en vía 
pública, y, el facilitar el 
espacio donde siempre 
ha sido, es decir en las 
instalaciones del antiguo 
Aeropuerto de Tepic, un 
lugar sano, donde habrá 
para recorrer un poco más 
de un Kilometro y medio, 
de manera segura para 
la familia, donde habrá 
juegos, “y prácticamente 
artículos desde el juguete 
sencillo y el electrónico 
y aparte de lo clásico, 
que es la Artesanía, sin 
faltar las cobijas, por el 
tiempo de frio, así como 
las cazuelas y las ollas 
de barro Tradicionales”, 
nos dijo el líder de los 
pequeños comerciantes.
Ahora, que a fines de la 
fecha de conclusión de la 
Feria habrá lo que será la 
“Feria del Remate”, donde 
todo será ya más barato, 
el hecho que Nayarit, 
sea un estado tranquilo, 
g rac ias  a l  gob ie rno , 
garantiza el divertimiento 

familiar, y sea una feria 
blanca, “y, se vaya a 
tirar las penas al viento, 
“subrayó optimistamente. 
Además señaló, VALLE 
M I R A M O N T E S ,  q u e 
aparte de los comerciantes 
nayaritas, vienen gentes 
de fuera, para vender 
sus productos, aunque 
el local se lleva un 70 
por ciento, Advirtió.
Y, reitero, pidiendo a 
todos los Nayaritas, su 
apoyo,  para l levar  a 
cabo estos festejos de 
f in  de año,  Pero no 
dejó de- enfatizar- en 
lo Siguiente:”Pedirle a 
todos los Mexicanos, que 
consumamos nuestros 
productos, por el golpeteo 
extranjero, y, lo del Dólar 
hacia arriba del peso, 
pues permite que eso 
nos haga más mexicanos, 
más nacionalistas, donde 
se fomente el consumo a 
las empresas locales, con 
lo que nuestra moneda 
mex icana  sub i rá  de 
manera más deseable, 
habiendo más recursos 
en el País, en Nayarit, y 
eso es lo que queremos 
llegar a fomentar.”

Con 670 tiendas DICONSA atiende a más de 
500 mil personas en Nayarit: Jesús Sandoval 

Por Juan Carlos 
Ceballos  

Tepic.- El Programa de 
Abasto Rural, que es la 
co lumna  ve r teb ra l  de 
DICONSA cumplió en días 
pasados 37 años de servir 
con más de 27 mil tiendas, 
a un 95 por ciento de la 
población indígenas del 
país y en Nayarit se cuenta 
con poco más de 670 
tiendas, donde se brinda 
el servicio a más de medio 
millón de habitantes, pero lo 
importante de este programa 
es que llevamos productos 
de calidad, sanos, variados 
y suficientes, pero lo mejor 
es que esos productos 
llegan a las tiendas a bajos 
precios.
Lo anterior fue informado 

por el director de DICONSA 
en Nayarit, Jesús Rafael 
Sandoval Díaz, añadiendo 
que “ las personas que 
as is ten a comprar  los 
productos de la canasta 
básica, que es lo principal 
que compran, ahorran en 
su economía de un 25 al 
29 por ciento, dependiendo 
de la zona geográfica en la 
que se encuentren”.
Para festejar esos 37 años, 
personal de DICONSA de 
todo el estado, así como 
invitados especiales, entre 
las que se contó la delegada 
de la SEDESOL, Liliana 
Gómez Meza, disfrutaron de 
un convivio que se ofreció 
para tan especial día en los 
almacenes de DICONSA 
en Tepic,  “previamente 
d i f e r e n t e s  e m p r e s a s 

mostraron sus productos 
primero y luego ofrecieron 
a todos los visitantes lo que 
había tenido unos minutos 
en exhibición”.
Recordó que las reglas 
de operación de Diconsa 
es que debe trabajar en 
comunidades de media 
y alta marginalidad, en 
poblaciones de entre 200 
y 15 mil habitantes, regla 
que fue modificada desde el 
inicio de la administración 
del presidente Enrique Peña 
Nieto, ya que anteriormente 
se atendía a comunidades 
con hasta 3 mil personas.
Sandoval Díaz informó que 
no se maneja un padrón  de 
personas que puedan ser 
beneficiadas en las tiendas 
de consumo, por lo que se 
atiende a población abierta 

y cualquier persona que 
asista a una tienda Diconsa 
puede ser beneficiada con 
los productos de calidad 
que se expenden en todas 
las comunidades, incluso 
en los almacenes de Tepic, 
donde está instalada una de 
las tiendas con los mismos 
productos de calidad que 
se maneja en el resto de 
las tiendas.
Reconoció que con las 
tiendas que actualmente 
están instaladas en Nayarit, 
se está l legando a las 
comunidades de pobreza y 
pobreza extrema, así como 
de alta marginalidad, por lo 
que son suficientes y resaltar 
que en las comunidades a 
donde no podemos entrar 
“por las reglas en operación, 
damos atención con tiendas 

móviles y así llegamos a 
colonias pobreza en donde 
hay gente en la pobreza”.
Hizo mención que los 
productos que se ofrecen 
en las tiendas de Nayarit, 
llegan algunas de compras 
nacionales que se hacen, 
pero hay productos, como 
el maíz que se distribuye 
en las tiendas de la entidad 
se compra a productores 
nayar i tas,  así  como el 
azúcar que se distribuye, 
ya que se compra al Ingenio 
el Molino.
Más adelante señaló que en 
los almacenes de Nayarit 
se comercializan más de 
800 productos diversos y 
aunque no es la misma 
dotación para todas las 
tiendas, “porque la demanda 
varía la mezcla, en todas 
las tiendas hay alrededor 
de 400 productos para que 
la gente pueda hacer sus 
compras en el momento 
que lo necesite y lo que su 
familia pueda necesitar para 
su alimentación.- finalizó.

Con una invitación al consumo de productos mexicanos 
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su conjunto”.
Un proyecto como el de 
MORENA en el gobierno, 
necesita de prensa libre, 
objetiva y crítica, “el  que 
no entienda su papel será 
únicamente coadyuvante  de la 
lisonja que ha enfermado  tanto 
a los gobiernos y a la política 
y alejado a la sociedad”. 
Agregó que debemos ser 
críticos y aceptar cada quien 
su responsabilidad, habremos 
de decir yo no te conocía ese 
ranchito, esa gasolinera, esos 
hoteles, esa propiedad, es 
necesario, la congruencia, que 
no se den golpes de pecho 
ni se digan que es de mala 
fe quienes los critican. Los 
políticos somos empleados 
de la sociedad, y ellos deben 

exigirnos y reclamarnos lo que 
como políticos o gobernantes 
no les hemos cumplido.  
Reorganizar, reordenar y 
limpiar de corrupción, lo 
que resulte  deberá ser 
una situación estricta de la 
ley. El que robó que pague 
sus consecuencias, pero no 
únicamente  privado de la 
libertad, sino devolviendo   
lo mucho que se ha robado. 
El compromiso de  Andrés 
Manuel López Obrador es que 
una vez siendo gobierno, no 
se puede fallar, porque ante 
la decepción y el hartazgo de 

Ya no son tiempos de inclinar la cabeza 
ante ningún gobernante: Navarro Quintero 

Miguel  Ángel  Navarro 
Quintero, representante 
estatal de MORENA en 
Nayarit, comentó lo anterior 
al reunirse con varios grupos 
de periodistas, a quienes 
les pidió también sumarse a 
una nueva manera de hacer 
periodismo, con un proyecto 
como el de MORENA, que 
siendo gobierno, habrá de 
respetar, aceptar y atender 
la crítica: “Critico a mis 
amigos si no tienen la razón, 
pero les permito que me 
critiquen. No callo por dar 
dinero, al contrario, yo creo 
que el  periodismo se debe 
impulsar como micro, pequeña 
empresa y deben ser sujetas 
de apoyo de los gobernantes,  
y no comparto la expresión 
del que fuera presidente de 
México, López Portillo,  de no 
te pago para que me pegues, 
aparte de que ellos no pagan, 
no es su dinero, ni de ellos 
ni de los gobernadores o de 
los presidentes municipales, 
es dinero de la sociedad en 

Ya no son tiempos de inclinar la cabeza ante ningún gobernante ni de aplaudirle 
o festejarle sus acciones, hay que criticarlos, exigirles que cumplan con sus 

mandatos. La sociedad debe ser más participativa, y los medios deben jugar un 
papel muy importante, porque solo juntos vamos a acabar con el hartazgo, la 

molestia y la rabia de una sociedad que ya dice: ¡Basta!.

la gente hacia los partidos, 
MORENA  es la esperanza 
del pueblo, por eso no se 
debe fracasar.
 Movilidad social apartado 
del interés partidista para 
lograr mejores resultados,  
el interés de conciencia. La 
reflexión de la ciudadanía 
cuando ve al hijo que se 
droga, a la esposa que muere 

de cáncer, el padre que no 
tiene empleo, pero es que 
antes aplaudimos al que le 
debimos haber dicho corrupto, 
deshonesto, defraudaste la 
confianza social y mereces 
ser castigado o corrido del 
cargo. Hay que ser críticos 
y no agachar la cabeza ante 
ningún político o funcionario, 
dijo. 

No podrá Gianni desplazar a Cota, ni a Saldate 
porque le falta presencia, liderazgo y preparación
Por Rafael González 

Castillo 
Descartan  que el diputado 
federal con licencia, Gianni 
Ramírez Ocampo vaya a ser 
nominado candidato a un 
cargo de elección  popular. El 
parlamentario perdió contacto 
con las bases del tricolor en el 
estado  desde que ganó la curul 
en el Congreso de la Unión.

Por lo anterior la escasa 
presencia que trae  Ramírez 
Ocampo no le alcanza ni para 
aspirar a la alcaldía de Tepic 
porque Carlos Saldate tiene 
trabajando por la causa  poco 
más de dos años.
La opinión es de uno de los 
enlaces del Senador Manuel 
Cota Jiménez, Julio Mondragón 
Peña.

El entrevistado asegura también 
que Gianni tampoco podrá 
desplazar a Cota Jiménez 
porque le falta trayectoria, 
liderazgo, preparación y 
aceptación.
Así mismo Mondragón Peña 
reconoce que la licencia de 
Ramírez Ocampo  confunde  
a los líderes y a las bases del 
tricolor porque todos temen que 

venga  a desplazar al Senador 
o a Saldate.
Por lo avanzado de los tiempos 
electorales  Julio descarta  
que a los seguidores de Cota 
Jiménez y de Carlos Saldate  
se les vaya a pedir que se 
sumen a Gianni con el fin de 
que aparente una candidatura 
de unidad en el Revolucionario 
Institucional.    

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
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Inaugura Gobierno primera 
sala de lactancia y banco de 
leche materna en el estado

Reconoce Gobierno labor de 
trabajadores universitarios

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandoval a nombre del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; acompañada por 
la titular del Voluntariado 
de la Secretaría de Salud 
federal, Carmen Narro Lobo, 
inauguró la primera sala de 
lactancia y banco de leche, 
instalados en el Hospital 
General de Tepic. 
En compañía también de 
José Alfonso Domínguez Gil, 
presidente de la asociación 
civil ‘Candelaria, Eva, Beatriz 
y Gloria’ —institución que 

donó la sala de lactancia 
materna— la señora Ana 
Lilia dijo que, “todos esos 
factores que les vamos a dar 
a nuestros hijos, simplemente 
por amamantar, hacen la 
gran diferencia; tengamos 
generaciones sanas, pedirles 
a las mujeres nayaritas que 
no dejen de amamantar a sus 
hijos, esto beneficiará la vida 
futura; en Nayarit estamos 
avanzando y se vale decir”. 
Más tarde, se cortó el listón 
inaugural del área del banco 
de leche, misma que fue 
gestionada por el Gobernador 

Roberto Sandoval, y tiene 
como objetivo promover y 
apoyar la lactancia materna, 
asegurando la alimentación 
de bebés prematuros y recién 

nacidos vulnerables, que 
por causas mayores no 
puedan ser amamantados, 
o su madre aún no logra el 
volumen necesario para su 
alimentación. 
La presidenta del voluntariado 
de la Secretaría de Salud 
federal, Carmen Narro Lobo, 

mencionó la importancia de 
que los gobiernos estatal y 
federal trabajen en unidad 
con la sociedad civil, en 
beneficio de los nayaritas, y 
agregó: “elevar la consciencia 
respecto a la importancia de 
la lactancia materna es un 
desafío que implica romper 

paradigmas, que las mujeres 
cuenten con un lugar especial 
para amamantar; conscientes 
de esta importancia, de esta 
práctica, nos hemos sumado 
a la estrategia nacional de 
lactancia materna 2014-
2018, que tiene por objetivo 
incrementar el  número 
de niños y niñas que son 
amamantados desde su 
nacimiento”. 
El lactario inaugurado es 
un servicio del área de 
neonatología del Hospital 
General de Tepic, con el 
cual se busca garantizar el 
derecho y la responsabilidad 
a la lactancia materna, en un 
ambiente cálido y privado, 
donde las madres podrán 
extraer y conservar su leche, 
para que posteriormente sus 
hijos puedan ser alimentados, 
y contribuir de esta manera 
con una adecuada nutrición.

En el marco de la celebración 
del 39 aniversario del Día 
del Empleado Universitario, 
en nombre propio y del 
G o b e r n a d o r  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda, el 
Secretar io  Genera l  de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, expresó su 
felicitación a los integrantes 

del Sindicato de Empleados 
y  Traba jadores  de  la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (SETUAN). 
An te  la  p resenc ia  de 
cientos de trabajadores 
administrativos de la máxima 
casa de estudios del estado, 
Gómez Arias reconoció el 
liderazgo de Luis Manuel 

de ustedes, les expreso un 
cordial saludo y nuestra 
más sincera felicitación 
este y todos los días, 
porque su trabajo forma 
parte de los cimientos de 
nuestro estado en beneficio 
de la educación" expresó 
el Secretario General de 
Gobierno. 
“Nayarit sigue avanzando en 
materia educativa, y ustedes 
forman parte de ese avance; 
gracias a una universidad 
que representa la concordia 
y que representa el progreso; 
por eso nosotros, como 
Gobierno  del  Estado, 
nos comprometimos a ser 
sus aliados”, apuntó. En 
esta conmemoración, que 
tuvo lugar en el Teatro 
del Pueblo, se entregaron 
reconoc imientos  a  los 
trabajadores universitarios 
que cumplieron 20, 25 y 
30 años de servicio en la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit.

Hernández Escobedo y 
del rector Ignacio Peña 
González,  quienes han 
logrado mantener la unidad, 
aun en momentos difíciles 

para todos, dijo, al interior 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit. 
"Reconozco el trabajo y 
la trayectoria de cada uno 
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Gobierno del Cambio instala drenaje 
en Ecologistas y Nuevas Delicias

Te p i c ,  N a y a r i t . -  E l 
presidente municipal , 
David Guerrero, supervisó 
los trabajos que realiza 
S IAPA Tep ic  en  las 
co lon ias  Eco log is tas 
y Nuevas Delicias; se 
trata de las obras de 
drenaje y alcantarillado 
que hoy son una realidad 
en dichos asentamientos, 
p u e s  a n t e r i o r m e n t e 

no contaban con este 
servicio. 
"Ha sido una demanda 
d e s d e  q u e  e s t a s 
co lon ias  in i c ia ron  y 
no se había instalado, 
afortunadamente ya está 
prácticamente terminada 
la obra, pero es lo que 
venimos a revisar, que las 
obras estén bien hechas y 
que el recurso público esté 

bien aplicado", destacó 
David Guerrero.
Agregó que el próximo 
año se instalará un tramo 
más de redes de agua 
potable y alcantarillado 
en esa zona; también 
anunció que en este 
mes de diciembre se 
instalarán luminarias LED 
del programa "El Cambio 

se Prende".
Asimismo, David Guerrero 
supervisó las tomas de 
agua potable que se 
están rehabilitando en 
la colonia San Juanito 
y la sustitución de la 
línea de alimentación del 
tanque Reforma en dicho 
asentamiento; donde se 
instala una tubería más 

grande para abastecer 
de mejor manera a las 
colonias: Lomas de la 
Laguna, Puerta de la 
Laguna, San Juanito, 
entre otras de la zona.
Con acciones cómo estas, 
en Tepic se cont inúa 
consolidando el Cambio 
que ya se vive en la capital 
nayarita.

*Estas colonias antes 
carecían de este 
servicio, vecinos 

agradecen la atención
*Se invierten 2 millones 

y medio de pesos, 
aproximadamente

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

El PRD insiste en una alianza en 
las elecciones de Nayarit del 2017

una alianza con los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Movimiento Ciudadano (MC) y Partido 
del Trabajo (PT), considerados  de 
izquierda, dejando fuera a Acción 
Nacional... Ésas fuerzas políticas se 
unifican para tratar de sacar al PRI 
del gobierno del Estado de México 
llevando como candidato para los 
comicios de junio al senador con 
licencia Alejandro Encinas.... Hasta 
este 24 de diciembre se halla marcada 
la fecha para conformar una alianza 
electoral o un bloque opositor de 
diferentes fuerzas políticas para 
derrotar al PRI.... 
Sobre la conformación de un bloque, 
el coordinador nacional del Movimiento 
Ciudadano, Dante Delgado, ratificó  
que su partido se une al proyecto de 
la candidatura de Encinas, PRD-PT, 
pero con la condición de que sea 
sin el Partido Acción Nacional... 
Asimismo, este fin de semana, el 

Movimiento Ciudadano realizará 
su Consejo Nacional en el que se 
definirá y se someterá a votación de 
sus participantes las condiciones de 
la candidatura común en el Estado de 
México, Nayarit, Coahuila y Veracruz, 
entidades con elecciones en el 2017... 
El tema del partido MORENA que 
consideramos muy interesante por 
su trabajo de organización, volvemos 
a tocarlo en esta columna, siguiendo 
cómo se van formando sus estructuras 
electorales, con gente que está muy 
consciente y muy conocedora del rol 
que va a jugar el día de la elección 
dentro y fuera de las casillas...
 Y esa labor la reconoce muy bien 
el representante de ese organismo 
político en Nayarit, Doctor Miguel 
Angel Navarro Quintero.... Sobre el 
particular nos dice Navarro que los 
comités que se integran en todo el 
territorio Nayarita están trabajando 
bien, organizando las estructuras y 

movilización de MORENA; su actividad 
crecerá al inicio del proceso electoral, 
enero del año entrante, ya con fechas 
bien preestablecidas y desde luego 
con bases fundadas para la época 
pre-electoral y electoral... 
Sobre el posicionamiento de 
MORENA, fundado y presidido  por 
Andrés Manuel López Obrador, 
nos expresa Miguel Angel, que han 
salido diferentes encuestas que en 
algunas lo colocan en segundo lugar 
por abajo, discretamente de Acción 
Nacional y por arriba del PRD, que 
ha descendido mucho en su posición; 
aquí se le agregaría lo que aparte 
del posicionamiento del partido se 
le puede dar el posicionamiento de 
los futuros candidatos o candidatas 
y que en la amalgama de Partidos, 
candidatos en un futuro, tienen un 
nivel de competencia real... 
Consideró Navarro que en las 
elecciones del año entrante en el 
Estado de México, Coahuila, Nayarit 
y las intermedias en Veracruz, el 
Partido MORENA será altamente 
competitivo y en la presidencial con 
la posibilidad de que López Obrador 
sea su candidato, de acuerdo a las 
encuestas, se le coloca en primer lugar 
y cómo partido, su posicionamiento 
se sitúa muy cercano al primer 
lugar... Hasta la próxima... Decano 
del Periodismo. 

Independientemente de la persistente 
división al interior del Partido Acción 
Nacional por la nominación del 
candidato al gobierno del estado, la 
dirigencia del PRD no quita el dedo 
del renglón en la construcción de una 
alianza electoral y de gobierno con 
otros partidos, en la que participaría 
en las próximas elecciones del 
2017... Fuentes cercanas al sol 
azteca dan cuenta que estuvieron 
en la Ciudad de México y acaban de 
regresar los mandos estatales del 
partido para reunirse con la dirección 
nacional, que encabeza Alejandra 
Barrales, para tratar lo relacionado 
a la construcción de una coalición 
con otros institutos políticos para 
la renovación del Poder Ejecutivo 
Estatal, del legislativo y los veinte 
ayuntamientos... En el PRD se tiene 
contemplada esa alianza sobre todo 
con partidos de izquierda, entre ellos 
PT, Movimiento Ciudadano, y el PRS, 
sin descartar la inclusión del PES y 
Acción Nacional... Lo de la alianza 
va muy avanzado y se da como un 
hecho su integración para antes de 
que inicie el proceso electoral, qué 
es el 7 de enero de 2017....  
Eso es lo que sucede en Nayarit, 
en cambio en el Estado de México 
donde también habrá elecciones 
para gobernador el año entrante, 
ahí se insiste en la formación de 
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Reciben diputados informe anual 
del presidente de la Comisión de 

Defensa de los Derechos Humanos 
cuales 547 concluyeron, además 
de que se realizaron 122 gestorías 

y se otorgaron 738 orientaciones.
Rivas Álvarez señaló que este 
organismo estatal  emit ió 11 
recomendaciones específ icas  
dirigidas a 7 autoridades estatales 
y una recomendación general al 
Centro de Rehabilitación Venustiano 
Carranza, ello con motivo de la 
radicación de 43 quejas planteadas 
por personas indígenas ahí recluidas, 
quienes denunciaban violaciones 
a sus derechos por parte de los 
Defensores Públicos del Estado. 
En cuanto a actividades de prevención, 
señaló que se capacitaron a 49 mil 26 
personas en los temas de derechos 
humanos durante el presente año 
a través de talleres, conferencias 
y seminarios, así como charlas de 
divulgación en planteles del nivel 
básico y bachillerato, logrando 
sensibilizar a 37 mil alumnos y 
capacitando a 4 mil 360 padres de 

familia.
Finalmente  el Ombudsman nayarita 
reconoció las acciones emprendidas 
por el Congreso del Estado por dotar 
a Nayarit con instrumentos jurídicos 
de vanguardia, “Nayarit cuenta con 
las instituciones y el marco legal para 
que las violaciones a la dignidad 
humana que se presenten puedan 
ser investigadas, los responsables 
sancionados y el daño reparado”, 
agregó.
Una vez concluida su participación, 
el Presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López recibió del Ombudsman de 
Derechos Humanos el documento que 
contiene la información detallada de 
las actividades realizadas por este 
organismo autónomo, documento 
que fue turnado a la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos para 
su estudio y análisis.

En Sesión Pública Ordinaria 

*Es el Estado con mayor avance a nivel nacional…

•El Presidente de la Mesa Directiva, diputado Jorge Humberto Segura López, turnó a la 
Comisión de Justicia y Derechos Humanos el documento, para su estudio y análisis.

Tepic.- Este jueves en Sesión Pública 
Ordinaria, tal como lo establece 
el artículo 101 de la Constitución 
Política del Estado de Nayarit, con 
la anuencia de la Mesa Directiva 
que preside el diputado Jorge 
Humberto Segura López, se llevó 
a cabo la presentación del informe 
anual de actividades del Presidente 
de la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos para el Estado 
de Nayarit, Guillermo Huicot Rivas 
Álvarez.
En su intervención dio a conocer 
que durante el presente año la 
Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos a través de la Visitaduria 
General, prestó el servicio a más de 
2 mil 373 personas,  se dio trámite 
a 651 expedientes de queja  de los 

Gracias a la Seguridad Nayarit 
se posiciona en competitividad 

Esto se debió a que en el subíndice Sistema de Derecho confiable y objetivo 
subió ocho posiciones (de la edición anterior), gracias a que los secuestros se 

redujeron de 1.9 a 0.3 por cada 100 mil habitantes.
El Fiscal General Edgar Veytia señaló al respecto que desde el primer día del 

Gobierno de la Gente y la creación de la Policía Nayarit, la instrucción ha sido 
clara y acatada; combate frontal a la delincuencia.

Tepic.-  De acuerdo al resultado 
del Índice de Competitividad 
Estatal (ICE) 2016, realizado 
por el Instituto Mexicano para 
la Competitividad (IMCO); 
Nayarit es el estado de 
la República con mayor 
crecimiento, esto gracias a 
la seguridad que hoy impera 
en la entidad. 
Durante la presentación del 
ICE 2016, el IMCO informó 
que Nayarit es la entidad 

con el mayor avance a nivel 
nacional, seguido de Sonora y 
Puebla; el informe explica que 
el Estado pasó del lugar 12 al 
4 en la presente edición –en 
seguridad pública y jurídica-; 
19 lugares desde que inició 
el Gobierno de la Gente. 
“Esto se debió a que en el 
subíndice Sistema de Derecho 
confiable y objetivo, que 
mide el entorno de seguridad 
pública y jurídica; subió ocho 

posiciones (de la edición 
anterior), gracias a que los 
secuestros se redujeron de 
1.9 a 0.3 por cada 100 mil 
habitantes”.
Asimismo, alcanzó la quinta 
posición en percepción de 
seguridad al aumentar el 
porcentaje de personas de 
18 años o más que se sienten 
seguras en el estado, de 
26.2 a 47.1%, así como la 
posición 16 en homicidios al 

reducir éstos de 21.1 a 8.5 
por cada 100 mil personas.
Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; señaló que 
desde el primer día del 
Gobierno de la Gente y la 
creación de la Policía Nayarit, 
la instrucción ha sido clara 
y acatada; combate frontal 
a la delincuencia.

“En Nayarit, no bajamos la 
guardia en el combate a la 
delincuencia, día a día los 
elementos son capacitados 
y profesionalizados; hoy 
con el Nuevo Sistema de 
Justicia, seguimos firmes 
en llevar seguridad, paz, 
tranquilidad y justicia a las 
familias nayaritas”. 
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Manuel Cota Arriba en las Preferencias 
Electorales para Gobernador de Nayarit: 

Consulte & Asociados.

Pedro Lagunillas, Armando 
Aguilar Hernández. “Qué 
bueno que nuestro Senador, 
Manuel Cota se ha mortificado 
porque sus compatriotas y 
paisanos del estado y fuera 
del estado, sean beneficiados 
con esta reforma, ya que, como 
Presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios, 
la haya impulsado, qué 
bueno que esto se haya 
solucionado de tal manera 
que venga a beneficiar el 
bolsillo de los productores 
de ganado”, remarcó, Aguilar 
Hernández. Recientemente 
en el Senado de la República, 
a iniciativa de la Comisión 
de Asuntos Agrícolas y de 
Ganadería, que preside, 
Manuel Cota Jiménez, se 
aprobó esta reforma, la que 
tiene como finalidad el evitar 
los abusos de las autoridades 
hacia los productores y 
comercializadores de ganado, 
así como el abigeato de que 
eran víctimas.

Magistrados y Jueces 
con Plena Autonomía e 
Independencia al Emitir 

Sentencias: Pedro 
Enríquez.

 “Ejercemos nuestro trabajo 
mediante jueces y magistrados 
con plena independencia; 
nuestras determinaciones 
están desprovistas de toda 
injerencia ajena al derecho y 
a la justicia. Las resoluciones 
que en el Poder Judicial 

se dictan, solo encuentran 
límites en el propio derecho: 
somos jueces sin consigna 
externa o interna que 
afecte el ejercicio pleno de 
nuestras competencias”, 
declaró el Presidente del 
Poder Judicial, Magistrado, 
Pedro Antonio Enriquez Soto, 
un día después de haber 
cumplido con el mandato 
constitucional de rendir ante 
la soberanía popular un 
informe de resultados al 
frente de esa institución 
del Estado.  El abogado y 
catedrático de la Unidad 
Académica de Derecho, 
estima que Nayarit está 
seguro en que las resoluciones 
que dictan sus jueces son 
tomadas con responsabilidad 
y profesional ismo, con 
experiencia avalada por toda 
una trayectoria de vida al 
servicio del sistema judicial.  
Explica el también, Presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia, que a esta generación 
de jueces y magistrados les  
ha tocado afrontar los retos 
de las transformaciones más 
profundas que el sistema de 
justicia haya experimentado 
desde la promulgación de 
la Constitución de 1917. 
“Lo hemos hecho con un 
profundo compromiso y 
responsabilidad. En equipo 
y con una gran inventiva y 
creatividad para responder 
de forma eficiente” remarcó. 

Sostiene en esta entrevista 
exclusiva que se inició con la 
transformación de la justicia 
mercantil para convertirla en 
un primer paso al modelo de 
oralidad; hoy con satisfacción 
vemos cómo esta competencia 
ha crecido su demanda y 
efectividad. En esta parte de 
la entrevista, el Magistrado 
Presidente del Poder Judicial, 
asume que en esta materia  se 
ha fortalecido la convicción de 
que la crisis económica que 
se vive en miles de familias 
nayaritas tiene un reflejo 
inmediato en el incremento 
en las demandas de carácter 
mercantil, principalmente por 
la recurrencia de la gente 
a un aparente crédito fácil 
y barato que termina por 
convertirse en un verdadero 
problema social. Y concluye 
así: “Gracias al esfuerzo 
de la y los magistrados del 
ramo civil y desde luego los 
jueces, hemos logrado definir 
criterios judiciales para que 
oficiosamente sean revisados 
los intereses pactados por las 
partes a efecto de no trastocar 
los derechos humanos de 
los deudores, previstos en 
la Constitución Política y la 
Convención Americana de 
los Derechos Humanos. Ello 
ha representado una acción 
concreta que ha beneficiado a 
2325 familias, en cuyos casos 
se ha logrado hacer mediante 
una resolución judicial la 

quita de intereses”, finaliza 
diciendo el sentido social y 
humano de la aplicación de 
la justicia pronta y expedita. 
Felicidades al amigo, Pedro 
Antonio Enríquez Soto. 

Nayarit es un Estado 
Competitivo: Abel Ortiz.

Ahora tenemos la opinión de 
nuestro experto en Finanzas 
Públicas, el doctor, Abel Ortiz 
Prado quien nos dice que: 
Un estado competitivo es 
aquel que “consistentemente” 
-no coyunturalmente-resulta 
atractivo para el talento y la 
inversión, lo que se traduce 
en mayor productividad y 
bienestar para sus habitantes. 
Lo anterior confirma la 
necesidad de que las políticas 
de desarrollo económico, sean 
consistentes trascendiendo 
los periodos sexenales de 
las administraciones que 
las implementaron. El IMCO 
en su reciente edición 2016 
del Índice de Competitividad 
Estatal recomienda entre 
otras cosas la pertinencia 
de la educación alineándola 
a las Agendas Estatales de 
Innovación CONACYT. Al 
abordar esto, señala por 
ejemplo que en 32 entidades 
federativas los CECATIS 
ofrecen la especialidad de 
estilista mientras que solo 
Jalisco tiene la especialidad 
de electrónica automotriz, que 
es una de nuestras grandes 
áreas de oportunidad para el 
comercio exterior. 

Certeza 
Política. 

Para cerrar con broche de 
oro tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, 
Álvaro Alatorre García quien 
nos relata que: Nayarit fue 
el estado que más avanzó 
en competitividad, según el 
Instituto Mexicano para la 
Competitividad. Su mayor 
fortaleza se registra en el sub 
índice denominado Sistema 
de Derecho Confiable y 
Objetivo, que mide el entorno 
de seguridad pública y jurídica. 
Pasó del lugar 12 en la edición 
anterior, al cuarto lugar en la 
presente. Además en este sub 
índice en particular, Nayarit 
fue el cuarto estado que más 
avanzó. Suerte a todos y 
decirles que las encuestas 
ya van marcando diferencias, 
va Manuel Cota arriba y eso 
que no ha iniciado campaña, 
imagine usted cuando ya 
esté en Nayarit de tiempo 
completo. 

Sin haber iniciado campaña, 
solo con haber formado 
su estructura y haciendo 
pequeños actos de sombra 
política, Manuel Cota Jiménez, 
se encuentra arriba en las 
encuestas realizadas por 
empresas de medición 
nacional. De acuerdo con 
Consulte & Asociados, el 
Senador por Nayarit, cuenta 
con una preferencia del 
19 por ciento, seguido del 
alcalde de San Blas, el más 
promovido con 13 puntos. 
Esto en una medición que se 
realizó de forma profesional 
en los meses de octubre y 
diciembre. Donde hay una 
verdadera competencia es 
entre los panistas, Antonio 
Echevarría Domínguez y su 
tío, Leopoldo Domínguez, 
quienes llevan 12 y 11 puntos, 
respectivamente, lo que 
equivale a decir que están 
empatados y que la decisión 
para formar una alianza está 
en chino, ninguno declinaría 
a favor del otro, aunque 
sean familia. Sin embargo, 
la sorpresa total de esta 
encuesta la da el Dr, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, con 
11 puntos igual que el alcalde 
con licencia de Tepic, Polo 
Domínguez, lo que equivale 
a decir que MORENA, vino a 
quitarle simpatizantes al PRD. 
Para el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, las encuestas son 
instrumentos de trabajo, no 
son temas para alzarse con 
victorias anticipadas, sino es 
un documento que refleja el 
sentir ciudadano y habrá que 
trabajar más para llegar a la 
unidad de todos los nayaritas 
como ha sido su principal 
propuesta. Manuel Cota pasa 
4 o 5 dias en México y 2 o 3 
en Nayarit, por lo tanto, no 
ha empezado campaña y va 
arriba en las encuestas. Su 
estructura y su trayectoria 
están trabajando a su favor.
Productores Agradecen a 
Manuel Cota, Reforma a 

la Ley Ganadera.
Ahora son los ganaderos de 
Nayarit, los que agradecen 
a Manuel Cota Jiménez, por 
haber impulsado y promovido 
la Reforma a la Ley de 
Asociaciones Ganaderas en 
su artículo 13, aprobado por 
unanimidad por el Senado 
de la República, lo que va a 
permitir el libre tránsito por el 
territorio nacional y estatal y 
la comercialización oportuna, 
reconoció el productor de San 
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Segundo hombre en pisar la Luna es evacuado del Polo Sur
MIAMI, ESTADOS UNIDOS.- Buzz 
Aldrin, segundo hombre en pisar la 
Luna en julio de 1969 después de 
Neil Amrstrong, fue evacuado de una 
base del Polo Sur por problemas 
de salud, informó este jueves la 
Fundación Nacional de Ciencias 
de Estados Unidos (NSF).
La petición para evacuar al astronauta 
retirado de 86 años, que ha estado 
de gira mundial promoviendo la 
colonización de Marte, fue hecha 
por la compañía de turismo privada 
White Desert, con la cual Aldrin 
visitaba la Antártida, de acuerdo 
con el comunicado enviado por 
la NSF.
"El estado de salud de Buzz Aldrin 
se deterioró y fue evacuado de la 
base antártica estadounidense 
Amundsen-Scott, una estación 
de investigación ubicada a 250 
metros del Polo Sur, cuando la 
visitaba con un grupo de turistas", 
precisó la agencia turística en otro 
comunicado.
El astronauta fue evacuado "con 
el primer vuelo disponible" y, "por 
precaución", llevado hasta la base 
de McMurdo.
Otro avión con equipamiento médico 
fue enviado a esa segunda base 

para transportar a Aldrin hacia 
Nueva Zelanda "lo más rápido 
posible", dijo la NSF.
Aldrin tuiteó el 27 de noviembre 
sobre su viaje al Polo Sur. "Quizás 
no esté muy abrigado para la 
Antártida pero tengo tendencia a 
tener la sangre caliente", bromeó, 
publicando también una foto en la 
que se lo veía cerca del avión y 
vistiendo solo una camiseta negra 
con la imagen de Marte en rojo.
El 20 de julio de 1969, Aldrin y 
Neil Armstrong fueron los primeros 
hombres en pisar la Luna en el 
marco de la misión Apollo 11.

En sus apariciones públicas, Aldrin 
suele bromear sobre el hecho de 
que quedará en la Historia como el 
segundo hombre en haber caminado 
sobre la Luna, detrás de Armstrong, 
fallecido en agosto de 2012.
Armstrong fue el primero en bajar 
del módulo lunar y pronunciar las 
célebres palabras: "Es un pequeño 
paso para un hombre, pero un gran 
salto para la humanidad".
"Es maravilloso, maravilloso, una 
desolación magnífica", lanzó luego 
Aldrin cuando se unió a su colega 
sobre el suelo lunar, donde se 
quedaría durante dos horas y media.

Ferviente cristiano durante la época 
de la epopeya lunar, comulgó 
secretamente después del alunizaje.
En 2009, durante una entrevista, 
contaba que su experiencia en la 
Luna, combinada con sus disgustos 
personales, entre los cuales dos 
divorcios, habían transformado 
su fe hacia una espiritualidad más 
universal.
Cayó en el alcoholismo durante seis 
años por una depresión nerviosa 
que atribuye a la herencia familiar 
y al hecho de haberse quedado sin 
estructura tras abandonar la Nasa 
y el Ejército del Aire, tres años 
después de la llegada a la Luna.
Pero luego se recompuso. Creó 
la firma de motores de cohetes 
Starcraft Booster y una fundación, 
ShareSpace, para promover el 
turismo espacial tripulado.
Su misión, explica, es la de inyectar 
a la nueva generación el espíritu 
de conquista y de aventura que 
animaba las misiones Apollo.
En años recientes, se convirtió en 
autor de libros para adultos y niños 
y abogó por establecer una colonia 
humana permanente en Marte.
De las 12 personas que caminaron 
sobre la Luna, siete aún están vivas.

Anaya asegura estar enfocado en elecciones de 2017

A G U A S C A L I E N T E S , 
AGUASCALIENTES.- El presidente 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Ricardo Anaya, señaló que su atención 
se encuentra enfocada en llevar a su 
fuerza política a realizar un buen papel 
en las elecciones del 2017, en donde 
estarán en juego las gubernaturas del 
Estado de México, Coahuila y Nayarit.
Entrevistado en el marco de la toma de 
posesión de Martín Orozco Sandoval 
como gobernador de Aguascalientes, el 
líder panista dijo que por el momento 
no piensa en la candidatura de su 
partido a la Presidencia de la República.
No obstante, ante la pregunta de 
que si en un futuro renunciaría a su 
cargo como dirigente nacional del 
PAN, señaló que, de darse el caso, 
tomaría la decisión una vez concluido 
el proceso electoral del próximo año.

"Ahora estamos concentrados en 
las elecciones del 2017 y además 
nos vamos a enfocar de lleno para 
la elección presidencial del 2018, 
en donde el PAN está listo para 
encabezar una alianza ciudadana 
que nos lleve a ganar los comicios", 
mencionó.
En cuanto al nuevo gobernador de 
Aguascalientes, afirmó que con 
Martín Orozco, "Aguascalientes 
tendrá un desarrollo próspero".
Recordó que las elecciones del 
pasado 5 de junio fueron un 
proceso histórico para el PAN, pues 
nunca habían ganado más de tres 
gubernaturas en una sola jornada 
y en esa ocasión ganaron siete.
"Es tamos  muy  con ten tos  y 
convencidos de lo que ahora nos 
corresponde es cumplir, estar a 
la altura de las expectativas de la 
gente, gobernar con honestidad, 
con transparencia y dar resultados 
en beneficio de los ciudadanos", 
expresó.

Al ser cuestionado si renunciaría a su cargo, indicó que tomaría la decisión una vez concluido el 
proceso electoral del año entrante
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“Es triste ver como los hombres se ocupan sólo
de los medios y no del fin”: Blaise Pascal

•México tiene cara de tragedia: Mújica

Peña Nieto. El presidente de 
México, al hacer uso de la 
palabra, se refirió “a un 26 de 
noviembre fecha en la que zarpó 
el Granma…”. Le sucedió como 
orador el venezolano quien con 
voz ronca dijo: “como acaba 
de señalar el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, 
fue un 25 de noviembre el día 
en que zarpó el Granma…”.
Han pasado sólo cuatro días y 
de manera reiterada se maneja 
la pregunta: ¿llegará el día en 
que no sea un Castro quien 
gobierne la isla?”.
RESPONSABILIDAD DE LA 

PGR
Al irse concretando los relevos en 
los poderes ejecutivos estatales, 
sobre todo en entidades en donde 
se acumulan las denuncias de 
desfalcos y fraudes al erario 
estatal ante las autoridades 
federales, la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
está obligada a dar a conocer 
la relación detallada de las 
acusaciones penales en contra 
de ex gobernadores, los montos y 
rubros saqueados, el curso de las 
investigaciones –si es que se han 
ordenado- en contra de políticos 
reiteradamente mencionados 
y, sobre todo, la recuperación 
de miles de millones de pesos. 
No basta sólo con el escándalo 
mediático, las averiguaciones 
deben seguir su curso para 
sustentar la aprehensión de 
ex funcionarios y, finalmente, 
el castigo legal al que éstos 
se hacen acreedores por sus 

conductas ilícitas al amparo 
del poder.
De la gran mayoría de ex 
gobernadores con irregularidades 
administrativas confirmadas 
por la Auditoría Superior de la 
Federación, y las consiguientes 
denuncias penales presentadas 
por ésta, poco se sabe en torno 
al curso de las investigaciones. 
Destacan sólo los casos de Javier 
Duarte de Ochoa en Veracruz; 
de Guillermo Padrés Elías en 
Sonora; de Tomás Yarrington 
en Tamaulipas; y de Rodrigo 
Medina en Nuevo León, aunque 
éste al parecer está protegido 
por la sombra de Los Pinos. 
Presuntamente, también se están 
realizando las investigaciones 
correspondientes a César 
Duarte en Chihuahua. Pero 
hay muchos casos más, como 
el de Gabino Cué en Oaxaca, 
o de Jorge Herrera Caldera 
en Durango, o tal vez el de 
Roberto Borge en Quintana 
Roo, de quienes no se ha dado 
a conocer sean investigados por 
las autoridades, ni siquiera si 
son reales las denuncias que 
grupos y organizaciones afirman 
haber presentado.
Por vía de mientras, se sabe 
que la Procuraduría General 
de la República (PGR) devolvió 
al gobierno de Veracruz 250 
millones de pesos de un total 
de 421 millones de pesos 
recuperados, pero no por 
esta dependencia, sino fueron 
los empresarios enterados 
de la procedencia ilícita del 

dinero quienes se decidieron a 
devolverlos.  El daño al erario 
estatal es mucho, mucho más 
grande, al grado de que el panista 
Miguel Ángel Yunes Linares 
asume la gubernatura de una 
administración en quiebra. Los 
pasivos en la tesorería estatal 
suman 87 mil 927 millones 
886 mil 298 pesos. Así, con 
lo recuperado por la PGR, 
aún faltaría saber en dónde 
se invirtieron, escondieron o 
disiparon, más de 87 mil 500 
millones de pesos. De acuerdo 
con Clementina Guerrero García, 
secretaria de Finanzas del equipo 
de Yunes Linares, del pasivo 
total, 41 mil 529 millones 580 
mil 201 pesos corresponden 
a deuda bancaria y valores 
bursátiles, y 46 mil 398 millones 
306 mil 97 pesos a proveedores, 
prestadores de servicios y 
contratistas. La deuda bursátil 
de Veracruz sólo es superada 
por los estados de México, 
Nuevo León y Chihuahua, que 
suman 68 mil 587, 62 mil 304 
y 50 mil millones de pesos, 
respectivamente.

OAXACA, 
COLAPSADO: 

MURAT
El priísta Alejandro Murat 
Hinojosa acusó recibo de “un 
estado colapsado”, al asumir la 
gubernatura de Oaxaca, y de 
inmediato hizo un llamado a la 
Sección 22 de la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores de 
la Educación para instalar de 
inmediato una mesa de diálogo 

con su administración para 
encausar el conflicto educativo 
y darle una solución mediante el 
diálogo. Su antecesor, Gabino 
Cué Monteagudo, se va llevando 
sobre sus hombros la masacre 
de Nochixtlán, la cual ocurrió 
mientras él estaba en una 
fiesta. Al respecto, la autoridad 
federal afirmó será esta semana 
cuando se tenga frente al juez 
los responsables de estos 
crímenes. Aunque también deja 
una deuda histórica elevada 
en 185 por ciento, calculada 
hasta el año pasado en más de 
13 mil 175 millones de pesos, 
y un posible daño patrimonial 
al estado por 10 millones 602 
mil pesos por manejo irregular 
de recursos, detectado por 
la Auditoría Superior de la 
Federación.
Tras su paso por la administración 
estatal deja una estela de 
pobreza, con más de 2 millones 
660 mil oaxaqueños en la miseria; 
de violaciones a derechos 
humanos, de un descontrol del 
conflicto magisterial a partir 
del cual explotó la tragedia de 
Nochixtlán, y algunos episodios 
de corrupción, acusaciones 
por  presunto desvío de 
recursos, inseguridad, violencia 
generalizada, feminicidios y 
obras estatales inconclusas.
El primer gobernador oaxaqueño 
surgido de las fi las de la 
oposición al PRI presentó un 
plan de infraestructura de 50 
mil 944 millones de pesos para 
13 megaproyectos. Entre éstos 
se incluían la construcción 
de una presa generadora de 
electricidad, dos unidades 
deportivas en la capital, un 
penal de máxima seguridad, un 
centro de convenciones y varias 
supercarreteras. Pero este año, 
la compañía ICA abandonó los 
proyectos de carreteras en el 
Istmo y se declaró en bancarrota 
y dejo la obra inconclusa al 
50%. Otro proyecto cancelado 
fue el de agua potable Paso 
Ancho, que estaría a unos 
100 kilómetros de la capital 
y requería 3 mil millones de 
pesos de inversión. La obra fue 
cancelada de manera definitiva 
tras un conflicto agrario y por 
violar normas ambientales. 
Varias obras fueron iniciadas, 
concluidas e inauguradas pero 
aún no se han puesto en 
funcionamiento, como el caso del 
Centro de Reinserción Social de 
Mediana Seguridad de Tanivet, 
Tlacolula de Matamoros y el 
Centro de Iniciación Musical 
de Oaxaca (CIMO).
Por la forma en que han ido 
disminuyendo los recursos 
económicos en Oaxaca, 
seguramente Murat t iene 
presente: “cuando la leche es 
poca, al niño le toca”.

Ciudad de México.- No sólo 
para quienes habitamos en este 
país se presenta un panorama 
trágico, lo ven también quienes 
habitan fuera. Para José Mújica, 
ex presidente de Uruguay, México 
tiene cara de tragedia, existe una 
dicotomía entre ricos y pobres, 
creciente, peligrosa y dolorosa. 
El capitalismo ha cambiado 
y ahora es especulativo, “le 
gusta la maniobra financiera”. 
Entrevistado en Cuba, el hombre 
del vochito habló del péndulo de 
la historia, de lo pretencioso de 
los términos de izquierda y de 
derecha, por ser excesivamente 
contemporáneos. La lucha por 
la equidad, por mejorar las 
condiciones de la humanidad es 
de todos los tiempos, subrayó.
La entrevista con el ex mandatario 
uruguayo no evadió ningún tema, 
incluyendo al presidente electo 
de Estados Unidos, Donald 
Trump, de quien considera 
enfrentará en la derecha su peor 
enemigo. Sobre la controvertida 
personalidad del republicano, 
dijo “es bastante demagogo, 
aprovecha todas las triquiñuelas 
y las puso a favor, tiene mucha 
plata”. Se negó a calificarlo de 
populista al señalar que se ha 
convertido al término en “cuartito 
del fondo donde ponemos todo 
lo que no sirve”. Con toda 
dureza, habló del desencanto 
con la política, con el desprecio 
creciente que inspiran, de ahí 
que “se quede para unos tipos 
raros, técnicos, que la ven como 
la gestión de una empresa”.
 Como siempre, sonriendo 
mientras habla, recordó a los 
hombres de su generación, 
a los creyentes de cambiar 
las relaciones de producción 
y distribución pensando en 
construir una cultura, lo cual 
es más difícil que construir una 
economía. Sobre el riesgo que 
significa para el mundo la llegada 
de Trump, esbozó: “locos sueltos 
siempre ha habido. El problema 
es cuando a los locos sueltos 
le siguen muchos, así que todo 
depende de lo que se vaya a 
hacer en el resto del mundo y 
en lo que lo dejen hacer”.
Al igual que mandatarios y 
ex mandatarios de diversos 
países, Mújica se presentó para 
dar testimonio también de la 
sobrevivencia de ideales, los 
cuales como refiere, siguen 
viendo como desde hace muchos 
siglos la fórmula para cortar las 
brechas entre ricos y pobres 
y generar sociedades cuya 
igualdad se encuentre en la 
bonanza y no en la miseria.
Después de escuchar estos 
conceptos se acrecienta 
la vergüenza al ver cómo 
Nicolás Maduro, presidente de 
Venezuela, caballerosamente 
tuvo que corregir a Enrique 
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FOTOGRAFÍAS
 DE JOHANA 
CAMBERO.

SANTA MARÍA DEL 
ORO, NAY.- El presidente 
mun ic ipa l  de  San ta 
María del Oro, Procopio 
Meza Nolazco – junto 
con su esposa señora 
Catar ina Barraza de 
Meza, presidenta del DIF 
Municipal-, intensifica la 
noble tarea de apoyar a 
los que menos tienen o no 
tienen nada, las personas 
de la tercera edad y 
quienes t ienen algún 
grado de discapacidad.
De  es ta  f o rma ,  en 
B u c k i n g h a m ,  C e r r o 
B l a n c o ,  C h a p a l i l l a , 
Cofradía de Acuitapilco, 
Colonia Moderna,  E l 

Ahualamo, El Buruato, 
El Ermitaño, El Limón, 
El Ocoti l lo y Real de 
Acuitapilco, han entregado 
-para las personas que 
lo requieren-, bastones, 
pañales, sillas de ruedas, 
muletas y andaderas. 
Igualmente ese respaldo 
ha alcanzado a El Torreón, 
Huanacaxtle, La Galinda, 
La Labor, Las Cuevas, Las 
Mesitas, Miguel Hidalgo, 
Rincón de Cal imayo, 
San José de Mojarras, 
San Leonel, Santa María 
del Oro, Tequepexpan 
y  Zapotan i to ,  donde 
también se han apoyado 
a los clubes de la tercera 
e d a d  c o n  c o b i j a s , 
despensas y utensilios 
para desayunadores.

CON ASISTENCIA SOCIAL SE 
CUMPLE EN SANTA MARÍA DEL ORO

“ E l  p r o p ó s i t o 
es que l legue la 
asistencia social a 
todo el municipio sin 
distingos además del 
buen trato, cuidado 
y protección a los 
adultos mayores, 
med ian te  sa lud , 
a l i m e n t a c i ó n , 
recreación, solaz 
y esparcimiento”, 
dijo la titular del DIF 
Municipal, señora 
Catarina Barraza 
de Meza.
F i n a l m e n t e ,  e l 
presidente municipal 

de Santa María del 
Oro, Procopio Meza 
Nolazco, apuntó que 
su administración 
está cerca de las 
familias, de los niños 
y los adultos, para 
p r o p o r c i o n a r l e s 
mejor calidad de vida 
y bienestar, como es 
la tarea que en todo 
el estado desarrollan 
e l  G o b e r n a d o r 
Roberto Sandoval 
Castañeda y  su 
esposa la señora 
Ana Lilia López de 
Sandoval.

• El alcalde Procopio Meza y su esposa, Catarina Barraza, entregan apoyos a la tercera edad
• Las familias reciben la solidaridad del gobierno municipal 



Viernes 2 de 
Diciembre de 201614

i nd i cac iones  de l  ed i l ; 
trabajan diariamente en 
la rehabil i tación de las 
luminarias de la cabecera 
municipal y ejidos para 
mantenerlas funcionando al 
100%. El objetivo principal 
de ésta campaña es, lograr 
que todas la luminarias 
del municipio funcionen al 
100% dijo el edil Saldaña 
Barrera. Invitamos a la 
c i udadan ía ,  pa ra  que 
también aporte su granito 
de arena cuidando las 
luminarias, para que sean 
parte de éste proyecto; el 
cual, una vez llegada la 
meta, traerá bienestar y 
sobre todo certidumbre y 
seguridad para todas las 
fami l ias  de l  munic ip io , 
finalizó.

Por. Iyare Enriquez. 
Es por  eso que e l 
Gobierno Munic ipa l 
que encabeza el C. 

S a l v a d o r  S a l d a ñ a 
Barrera, ha lanzado una 
campaña denominada 
"POR UN TUXPAN 

ILUMINADO" En la 
cual, la Dirección de 
Obras  Púb l i cas  en 
coordinación con el 
personal de Alumbrado 
Púb l i co  y  ba jo  las 
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Mantener a nuestro Tuxpan 
totalmente iluminado es prioridad

E D I C T O

      C. MARCO ANTONIO AGUILAR 
DELGADILLO 
      SE IGNORA DOMICILIO  

Se le hace saber que dentro de los autos de 
la Jurisdicción Voluntaria, Expediente número 
687/2016, promovido por  SONIA YANETT 
CASTELLON REYES, y por ignorarse su 
domicilio; se ordenó se le citara  por este 
conducto  a efecto de que manifieste, dentro 
del término de tres días, lo que a su interés 
legal convenga respecto de la solicitud de 
Autorización Judicial para que las menores 
Graciela Yamileth y Gabriela Yaneth de 
apellidos Aguilar Castellón puedan salir 
temporalmente del país, apercibido que de 
no hacerlo dentro del término  concedido, se 
le tendrá por conforme con dicha solicitud; 
asimismo se le requiere para que señale 
domicilio para oír y recibir notificaciones 
en esta ciudad, apercibida que en caso 
contrario las subsecuentes se le harán por 
medio de los Estrados de este Juzgado, 
con excepción de la sentencia definitiva la 
que deberá  hacerse en forma personal.
                                         

A T EN T A M E N T E
“SUFRAGIO EFECTIVO.- NO 

REELECCION”
TUXPAN NAYARIT; VEINTITRES DE 
NOVIEMBRE DOS MIL DIECISEIS 

LA  SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 
JUZGADO

MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA 
AVALOS
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Renuncia regidora priísta a su 
aspiración por la diputación local

HUGO 
VILLAGRAN, SE 
RETIRA DE LA 

POLITICA
Debe ver control de motorizados 

que no usan el casco de protección

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa reveló 
que  la regidora priísta 
y presidenta del CDM, 

del PRI,  Emilia Pardo,  
renunció a su aspiración 
para buscar al interior de 
su partido la candidatura 
a la diputación local por 
el treceavo distrito tras 

no encontrar 
un escenario 
i d ó n e o  y 
d e b i d o  a 
la  decis ión 
tomada por 
su  pa r t i do 
a la cual se 
disciplina 
Asegurando 
que era tanta  
su  escasa 
a c e p t a c i ó n 
dentro de las 
preferencias 
electorales, 
que se tomó  
la determina-
c i ó n  d e 
sugerirle  la 

decisión  de renunciar,  su 
respuesta fue positiva  y 
aprovecho para informarles  
que seguirá trabajando de 
forma incansable y cercana 
a sus representados en 
la demarcación seis y 
para que los sectores 
poblacionales se vean 
beneficiados.
Los hechos están a la 
vista de todos, la fuente 
aseguró que  no tiene 
intenciones de emigrar a 
otro instituto político para 
ser candidata a diputada 
local. Pero  reconoció que 
si existen condiciones 
p a r a  e m i g r a r  l a s 
analizara minuciosamente 
a l  c o n s i d e r a r  q u e 
e s t a  s i t u a c i ó n  e s 
injusta.  se disciplina 
momentáneamente porque 
no le gustan las imposición 
y presiones. Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente después de 
haber obtenido protagonismo 
pol í t ico y  gran poder 
económico  el ex delegado 
del PRI, en esta ciudad se 
retira de la política, cansado 
de ser el Santo Claus, de 
aspirantes a puestos de 
elección popular militen o no 
militen en el PRI, el rumor corre 
desde que se supo que este 
personaje de Oaxaca, tiene 
muchos enemigos políticos.
Mismos que piden que ruede 
su cabeza, un clamor que 
tiene bastante tiempo sonando 
en todo el sur del Estado, 
esto refleja el grado de 

complicación que vive uno 
de los peores delegados 
que ha tenido el tricolor en 
esta cabecera municipal,  y 
quien basa su productividad 
política en regalar dinero al 
pagar eventos carismas y 
rifa de automóviles.
Cabe señalar que Villagrán 
Bernal,  se autonombra el 
salvador de los Ixtlecos,  ahora 
le dio la puntada de rifar motos 
entre comerciantes para que 
estos se ayuden, militen o 
no dentro del institucional, 
esta puntada sin cerebro fue 
la que derramo el vaso,  se 
menciona ampliamente tanto 
en los medios como en los 
corrillo político su presunto 
retiro. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
pleno centro de la ciudad 
ciudadanos  que viajan en 
motocicletas no usan el 
casco protector  incluyendo al 
director de protección civil y 
el  regidor Beto Parra, mejor  
conocido como “Calañas”, 
para evitar cualquier tipo 
de accidente, que ponga 
en riesgo su vida,  son  
irrespetuosos  de las leyes 

de vialidad.
Sin que sean sancionado por 
las autoridades de transito, 
podemos ver  a chicos 
muy jóvenes conduciéndo  
pesadas motocicletas a 
gran velocidad sin su debida 
protección,  ademas se 
evidencio que andan con 
tres o cuatro ocupantes a 
parte del conductor, lo que 
genera altos índices de 
mortalidad por esta irregular 
actividad.

Los vecinos están cansado 
de escuchar todos los días 
el ruido exagerado de los 
motorizados que pasan 
a velocidad produciendo 
dolor de cabeza porque el 
escandalo que forman es 
terrible, lamentablemente 
los agentes de transito se 
hacen los occisos dseñalo 
empresario  Profesor Roberto 
Mojarro, quien sostiene 
que es un mal que debe 
corregirse.

PANISTAS Y PERREDISTAS LOCALES MANIFIESTAN SU APOYO A ALFREDO MACHUCA
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
acuerdo con el  monitoreo  
entre la gente del PAN, y del 
PRD, el empresario y ex regidor 
Alfredo Machuca González,  
es el actor político con mayor 
presencia en este municipio 
porque mantiene el dialogo con 
los simpatizantes de ambos 

partidos políticos,  de tal forma 
que se pueda consolidar una 
alianza y presentar buena 
opción para alcanzar el triunfo.
En ese sentido se menciona que 
se está considerando de cara a 
la elección  que un empresario 
puede ser excelente propuesta 
para establecer a la brevedad 
posible los nuevos mecanismo 

para el mejoramiento social 
y económico de las familias 
Ixtlenses, incluso se dice 
que trabajadores del volante 
manifiestan su aceptación por 
la participación independiente 
de Machuca González.
Ven con buenos ojos este tipo 
de actividad de un personaje 
político con la capacidad de 

atreverse  a transparentar los 
procesos internos del gobierno, 
es obvio que Alfredo Machuca, 
mantiene buena relación  y 
comparte los puntos de vista,  
de buscar mejores cosas para 
la gente, si la votaciones fueran 
mañana, Alfredo Machuca, 
sería el nuevo presidente 
municipal. 
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Al iniciar el mes de fiestas decembrinas, 
como cada año, el día de hoy la 
Fundación y el Voluntariado IMSS 
realizaron 50 celebraciones navideñas 
simultáneas en Unidades de Medicina 
Familiar de la Ciudad de México 
y del Estado de México, donde 
distribuyeron 15 mil tamales, 12 mil 
barras nutritivas, 2 mil bocadillos, 
así como 15 mil bebidas calientes 
(café y chocolate), a familiares de 
pacientes y derechohabientes.
Estas celebraciones que se realizan 
año con año, registraron un crecimiento 
del 150 por ciento, y tienen el objetivo 
de mostrar el apoyo solidario a las 
personas que se encuentran en los 
hospitales debido a la enfermedad 
de algún familiar.
A este esfuerzo se sumaron también 
293 voluntarios de 13 empresas, 
10 colegios, nueve familias, tres 
fundaciones y dos laboratorios 
farmacéuticos, así como instituciones, 
organismos y personal comprometido 
del Instituto que donaron tiempo 
y/o capital para brindar a los 
derechohabientes un momento de 
alegría.
Además, se conformaron 13 células 
por personal del IMSS de diversas 
áreas como la Dirección General, 
Dirección de Planeación Estratégica 
y Consejeros de Fundación IMSS.
La Presidenta del Voluntariado, 
Jimena Galindo, destacó la labor 
social de las damas voluntarias, 
quienes recabaron fondos para 
poder llevar alimentos y apoyar así, 
a familiares de enfermos en clínicas 
del Instituto.
A su vez, Patricia Guerra, Directora 
General de Fundación IMSS, subrayó 
la importancia de que cada vez 

más personas, organizaciones e 
instituciones se sumen a la labor de 
ayudar y compartir.
“Es el mejor pretexto que podemos 
encontrar para estar cerca de los 
derechohabientes y para mostrarle lo 
importantes que son para nosotros”, 
indicó.

Fundación y voluntariado 
IMSS ofrecen alimentos a 15 
mil familiares de pacientes 

REdEsCUBRIENdO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Diciembre: mes de contrastes 
emocionales

Diciembre es un mes de contrastes. 
En relación al aspecto económico, 
recibimos dinero a través de los 
aguinaldos, primas entre otras 
prestaciones; pero también gastamos 
más que en otros meses. En relación 
a los festejos tenemos las famosas 
posadas, intercambios; en general 
compartimos momentos de alegría, 
paz y sosiego. Sin embargo, también 
es un mes de tristeza, depresión y 
suicidio. Según algunas estadísticas, 
diciembre es el mes en el cual 
más personas se deprimen y por 
consiguiente intentan quitarse la vida. 
Lamentablemente, en los últimos años 
este problema se presenta con mayor 
frecuencia en niños y adolescentes 
¿Qué es lo que causa que algunas 
personas piensen en el suicidio o 
que intenten quietarse la vida? El Dr. 
David Shaffer, director del Centro de 
Psicología de Niños y Adolescentes 
de la Universidad de Columbia 
y experto en comportamientos 
suicidas dice que “las causas del 
suicidio son muy complejas pero los 

patrones de conducta 
de  las  personas 
son los mismos. Es 
posible que la familia 
y los amigos puedan 
ayudar a prevenir 
suicidios reconociendo 
prontamente los signos 
de alarma. Creo que 
la mejor forma de 
terminar con el suicidio 
en los adolescentes 
p r imeramente  es 
prevenirlo, la prevención 
es la mejor medicina.” 
Esto lo señala el Dr. 
Shaffer y explica los 
riesgos y qué se puede 
hacer para evitarlo.
     ¿A qué edad las 
personas comienzan 
a tener pensamientos 
suicidas? “No se tiene 
mucha de información 
acerca de lo que piensan 
los niños que cursan la 
secundaria, pero creo 
que los pensamientos 
suicidas comienzan 
justo después de 
pubertad o en la edad 
cercana a esta etapa. 
Pero hay niños que 
desde muy pequeños 
dicen cosas como que 

desean morirse o que se van a 
matar. Es bastante raro que los 
niños pequeños tengan este tipo de 
pensamientos.”
     ¿Qué es lo que hace que estos 
pensamientos suicidas se tengan a 
temprana edad? “Los pensamientos 
suicidas, obviamente son debidos 
a una mezcla de situaciones que el 
individuo trae graduando dentro de 
sí. Algunos niños hablan acerca de 
sus ideas suicidas sólo cuando se 
sienten emocionalmente decaídos.”
     Usted puede estar pensando: 
¿cómo es posible que los niños se 
quieran quitar la vida? El suicidio 
en niños es una de las causas 
principales de muerte en los Estados 
Unidos, tampoco es nada nuevo en 
América Latina, que no tengamos 
estadísticas un poco más acertadas, 
estudios más profundos al respecto 
o información, no significa que no 
tengamos el problema, basta echar 
un vistazo a los diarios y recordar 
que muchas familias no reportan el 
suicidio por cuestiones de vergüenza. 
Sí, definitivamente los niños si tienen 
pensamientos suicidas y éstos se 
deben a una mezcla de situaciones 
que el niños trae guardando dentro 
de sí. ¿Quiénes están en mayor 
riesgo de suicidarse?“En primer 
lugar, los niños son más propensos a 
suicidarse conforme van creciendo. 
Los adolescentes que son más 
propensos a cometer suicidio son 
aquellos que tienen entre 18 y 19 
años de edad. En segundo lugar, 
la mayor parte de los suicidios se 
dan en los niños varones; es cinco 
veces más común en suceda entre 
los niños que entre las niñas. En 
tercer lugar, es importante tomar 
en cuenta el historial familiar, el 
suicidio es dos veces más frecuente 
en las familias que tienen algún 
antecedente de suicidio. El tipo 
de personas que están en gran 
riesgo son aquellos niños que son 
muy impulsivos, que rápidamente 
pierden su temperamento, que 
cambian rápidamente sus estados 
de ánimo, que tienen depresión o 
que abusan de sustancias tóxicas. 
Hay dos emociones que parecieran 
causar el suicidio: la incapacidad de 
controlar las emociones, sentimientos 
y acciones, y la desesperanza.” 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar 
y Conferencista. Consultas 311 136 
89 86. redescubriendo@hotmail.com

•El número de sedes de las Celebraciones Navideñas 
aumentó 150% en este año
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Compos te la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Aún cuando 
todavía falta tiempo para 
que el reloj político emita sus 
campanadas con las que se 
abrirán las puertas a todos 
aquellos que buscaran un 
cargo de elección popular 
en el 2017,  empieza a 
sonar fuerte el nombre de 
Ismael Samaniega Salazar 
en colonias de Las Varas 

y otras comunidades que 
conforman la demarcación 
número 5. 
Tras reconocer la necesidad 
de tener representantes 
populares sensib les y 
comprometidos con el pueblo, 
gente de los seccionales 159, 
160, 161, 162, 163, 164, y 154, 
así como del 157 de Paso de 
Las Palmas y extensión 157 
de Las Cuatas, 157 de las 

Piedras y el 153 de Mesillas, 
ha mostrado su interés en 
apoyar a  Samaniega Salazar 
por considerar que es la 
mejor opción para que los 
represente como regidor en 
el próximo Cabildo.
Por ello, que un grupo 
considerable de comerciantes, 
campesinos,  amas de casa 
y prestadores de servicio, 
mencionaron que el ex 
dirigente de la CTM, Ismael 
Samaniega, reúne el perfil 
que se requiere no solo 
para ser el candidato del 
PRI, sino también  ganar 
la citada regiduría, porque 
es  un aspirante muy 
conocido, honesto, sencilla 
y trabajador, lo cual significa 
que con él, los intereses 
de la comuna estarán bien 
representados ya que es de 
todos conocido su interés 
por ayudar a la ciudadanía 
con acciones de gestoría 
social, sin importarle colores 
ni partidos ni ideologías, sino 

sólo ayudarles a resolver sus 
problemas y necesidades, 
dijo el profesor Cuauhtémoc 
Dávalos Arcadia. 
Agregó que para tal propósito 
ya se tiene una red de amigos 
que lo están impulsando para 
que sea el próximo regidor, 
porque  Las colonias de Las 
Varas y otras comunidades 
que conforman la demarcación 
número 5 requieren de 
representantes populares 
con ganas de trabajar por 
el desarrollo del municipio 
y el bienestar de la gente.
Es por ello que al entrevistar 
a la señora Andrea Guzmán 
Santiago, dijo que Samaniega 
Salazar no ha dicho nada 
acerca de su participación 
como aspirante a regidor, sin 
embargo—sostuvo—que la 
gente lo apoya y son muchos 
los que quieren que sea su 
próximo regidor y aunque 
todavía falta tiempo para que 
el PRI defina quien será el 
abanderado, sus seguidores 

ya trabajan, no solo en labores 
de promoción y de unidad 
partidista, sino también en 
diversas actividades, como 
limpieza de calles, pinta 
de machuelos, limpieza de 
lotes baldios, y otras labores 
que han beneficiado a la 
comunidad, puntualizo.
Por su parte Lorenzo Cervantes 
Velázquez, reconoce que será 
un proceso muy competitivo 
y difícil para su partido, pero 
asegura Ismael Samaniega 
tiene aceptación entre la 
población, debido a que por 
más de 30 años ha realizado 
gestoría social permanente 
como activista del PRI y 
de su sector la CTM, cuya 
organización obrera dirigió 
por varios años en Las Varas.
Añadió que el PRI en el 
2017 deberá de postular 
a los mejores cuadros que 
garanticen el triunfo electoral 
y para la demarcación número 
5 el mejor aspirante es Ismael 
Samaniega Salazar, concluyó
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Priístas de Compostela 

exigen gente nueva 
en la política
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con un perfil idóneo para 
atender en su momento los 
problemas que se presentan 
en una comuna, y que por 
ser de origen campesino 
integrante de conocida 
familia de la población de 
Carrillo Puerto ha sabido salir 
adelante en su preparación 
profesional, para poner sus 
conocimientos en el servicio 
público y concretamente al 

del Municipio de Compostela.
Por esa razón y dada su 
juventud, un amplio sector de 
la población tanto de la parte 
alta como de la zona costera 
del municipio de Compostela, 
ya barajean el nombre de 
Gómez Tadeo para que sea 
considerado al momento de las 
definiciones que muy pronto 
habrá de realizar el Partido 
Revolucionario Institucional.

En la demarcación 5 

Apoyan a Ismael Samaniega para que los represente en el próximo Cabildo

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Compostela 
requiere de sangre nueva, 
de gente con proyectos 
innovadores que impulse al 
Municipio hacia horizontes con 
oportunidades para todos sus 
habitantes, ese fue el clamor 
de un grupo de personas que 
se reunieron en conocido 
centro de la comunidad de 
Las Varas.
En esta reunión a la que 
fue invitado el Licenciado 
Rodolfo Gómez Tadeo le 

reconocieron los valiosos 
trabajos de gestión para bajar 
recursos que permeen en los 
productores del campo del 
Municipio, pues solamente a 
través de acciones concretas 
con beneficios directos a 
la gente que vive de las 
actividades agropecuarias se 
demuestra el amor hacia su 
gente y su municipio.
Ahí infinidad de amigos de 
Gómez Tadeo le agradecieron 
que se preocupe por atender 
con profesionalismo las 

necesidades del campo 
compostelense y por esa 
razón lo consideran como un 
valioso cuadro, que debe ser 
considerado por el Partido 
Revolucionario Institucional  
a la hora de las definiciones 
para el proceso constitucional 
del 17.
Luego de la convivencia 
natural de este tipo de eventos, 
los comentarios respecto a 
la figura de Rodolfo Gómez 
Tadeo fueron en el sentido 
de que es una persona 

•	 En	cuanto	a	ello,	Lorenzo	Cervantes	Velázquez,	reconoce	que	en	el	2017	será	un	proceso	muy	competitivo	y	difícil	para	su	
partido,	pero	asegura	Ismael	Samaniega	tiene	aceptación	entre	la	población,	debido	a	que	por	más	de	30	años	ha	realizado	gestoría	

social	permanente	como	activista	del	PRI	y	dentro	de	su	sector	la	CTM,	cuya	organización	obrera	dirigió	por	varios	años	en	Las	Varas	y	
se ha distinguido por ayudar a los que menos tienen.
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 

de 2017, Inscripciones 

de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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José Luis Gálvez González  
“Choche”,  representará a 
México en el Campeonato 
Panamericano  de Patinaje de 
Velocidad 2016, a efectuarse 
del 8 al 11 del mes corriente 
en Buga, Colombia.
Es el primer  patinador nayarita 
que pasa a formar parte del 
representativo mexicano, a 
cargo de entrenador en jefe 
de la Federación Mexicana 
de Patines Sobre Ruedas, 
Víctor Vargas.
“Desde el 2014 –Choche- 
venía entrenado con la 
selección, pero no había 
sido tomado en cuenta para 
los eventos internacionales, 

en esta ocasión por ser 
el ranqueado  número 
1 de su categoría fue 
incluido en la delegación 
que está conformada por 
11 elementos” manifestó 
Juan Alberto Bravo 
Robles, Presidente 
de la Asociación de 
Patines Sobre Ruedas 
de Nayarit.
El doble medallista 
de oro y un bronce  
en pasada olimpiada 
nacional de Ensenada,  
Baja California, ha tenido 
sus concentraciones en 
la ciudad de Guadalajara 
en los últimos dos meses, en ejemplo de “compromiso, 

disciplina, determinación, 
de lograr su sueño” indicó 
Bravo Robles.
Agregó que el Panamericano  
de  Buga, Colombia será 
clasificatorio para los juegos 
Centroamericanos y del 
Caribe 2018, a celebrarse  
en  Barranquilla, Colombia.
 La delegación mexicana 
estará v ia jando  país 
sudamericano el próximo 
lunes 5 de diciembre, con la 
finalidad de tener un par de 
días para entrenar en pista 
de la sede.
En Panamericano de Buga, 
José Luis Gálvez  competirá 
en un total de cinco pruebas: 
300 mts. Crono contra reloj, 
500 mts. Sprint corto, 1000 
mts. Sprint largo, 100 mts. 
Carriles y Vuelta al Circuito.
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“Choche” Gálvez Viajará 
a Panamericano de 

Patines en Colombia
Influencers de Brasil 

inspiran al viajero 
fitness a descubir 

Riviera Nayarit
•La difusión de las publicaciones de los seis 

influencers brasileiros que visitaron el Destino 
alcanzaría a llegar a más de 1.2 millones de 

personas interesadas en el Turismo Deportivo.

Los organizadores del 8° Medio 
Maratón & 10K Riviera Nayarit 
invitaron a un importante grupo 
de influencers brasileiros para 
correr y difundir la competencia. 
Posteriormente solicitaron al 
área de Relaciones Públicas 
de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de Riviera 
Nayarit, les mostrara lo mejor 
del Destino con un enfoque 
fitness… y así fue.  
Los seis influencers que además 
de cuerpos esculturales tienen 
un estilo de vida apegado 
a la salud, el ejercicio y la 
buena alimentación. Entre 
las actividades que realizaron 
estuvieron las clases de 
surf y el tour de tirolesa en 
Sayulita, snorkeling y SUP 
en Islas Marietas, así como 
clases de golf en Punta Mita.
Por inherencia pudieron 
disfrutar de la exquisita 
gastronomía, el excelso lujo 

de la hotelería y la absoluta 
relajación en spa.
Estos inf luencers son 
personalidades con gran 
presencia y credibilidad en el 
mundo de las redes sociales 
gracias a su trayectoria 
en el mundo fitness. Sus 
publicaciones sumadas 
estarían alcanzado más de 
1.2 millones de personas 
a través de sus distintas 
plataformas y redes sociales.
Algunos de los asistentes 
a este Press Trip, también 
vinieron el año pasado al 7° 
Medio Maratón & 10K Riviera 
Nayarit, en consecuencia 
este 2016 ya hubo corredores 
provenientes de Brasil.
El Turismo Deportivo es uno de 
los segmentos con crecimiento 
más acelerado anual a nivel 
mundial con 25%, llegando 
a generar alrededor de 600 
mil millones de dólares.

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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Trump se autoelogia por 
"salvar" mil empleos 

que migrarían a México
Nueva York. El presidente electo Donald 
Trump arrancó hoy una “vuelta de la 
victoria” para agradecer a votantes en 
varios estados por su triunfo empezando 
con un acto en Indiana donde se autoelogió 
por “salvar” mil empleos que estaban por 
ser trasladados a México, mientras que 
se inicia un recuento del voto promovido 
por opositores del republicano en algunos 
estados claves.
Trump, y su vicepresidente electo y aún 
gobernador de Indiana Mike Pence, se 
presentaron en Indianapolis para anunciar 
que mil empleos en la empresa industrial 
Carrier se quedarán en ese estado en 
lugar de ser trasladados a una planta de 
la empresa en Monterrey, expresando 
que esto es sólo el inicio del cuplimiento 
de su promesa de campaña.
La planta se volvió símbolo de lo que 
Trump prometía frenar durante su campaña 
electoral, el traslado de empleos de 
la rama manufacturera a otros países 
(nunca detalló cómo) como resultado 
de acuerdos de libre comercio como el 
Tratado de Libre Comercio de América 
del Norte (TLCAN).
Dijo que lo lograría con una sola llamada 
desde la Casa Blanca a cada ejecutivo, 
indicando en particular que empezaría con 
United Technologies, dueña de Carrier.
Trump declaró hoy en la planta que 
“vamos a tener muchas llamadas 
telefónicas a empresas cuando dicen 
que están pensando dejar este país 
porque no dejarán este país (…) No van 
a abandonar este país, y los trabajadores 
van a mantener sus empleos”.
Repitió que hará “muy, muy difícil” que 
una empresa traslade empleos a otro país, 

advirtiendo que habrá “consecuencias” 
para las que se atrevan hacerlo.
Lo que no comentó es que la negociación 
para convencer a Carrier, que produce 
aparatos de aire acondicionado y de 
calefacción, para mantener abierta esta 
planta fue a cambio de un subsidio público 
de un valor de 7 millones de dólares (en 
gran parte de reducción de impuestos y 
otros incentivos) ofrecido por el gobierno 
de Indiana a United Technologies.
Aunque mil empleos fueron “rescatados”, 
Carrier trasladará otros 600 de esa planta 
más otros 700 de otra en la misma zona 
a México -algo que no se comentó en 
las declaraciones de hoy.
De hecho, desde que se anunció el acuerdo 
el martes, críticos han señalado que en 
lugar de un entrenamiento prometido con 
empresarios para obligarlos a mantener 
empleos en Estados Unidos, la empresa 
fue premiada con concesiones que había 
buscado.
El ex candidato presidencial, el senador 
Bernie Sanders, criticó hoy la maniobra 
en un artículo en el Washington Post 
afirmando que Trump acaba de enviar 
un mensaje “a todas las empresas 
estadunidenses de que pueden amenazar 
con trasladar empleos a cambio de 
beneficios e incentivos de impuestos”.
Agregó que, “en esencia, United 
Technologies tomó como rehén a Trump 
y ganó, Eso debería de enviar una ola de 
temor a trabajadores por todo el país”.
Pero como símbolo el acto fue potente en 
un país cuyo sector manufacturero ha sido 
devastado y con ello han desaparecido 
miles de los empleos mejor remunerados 
del país, sobre todo para trabajadores 

sin educación superior, en gran medida 
porque eran sindicalizados.
El mensaje populista de Trump tuvo 
un enorme eco entre estos sectores, 
incluso entre trabajadores sindicalizados 
que anteriormente eran fieles al Partido 
Demócrata.
Entre 2000 y 2016, se han perdido más 
de 5 millones de empleos en ese sector 
(de 17.3 millones a 12.3 millones hoy 
día), reportó el New York Times.
En Indiana, se han perdido unos 147 mil 
en ese periodo. Aunque se ha generado 
más empleo en el sector de servicios, 
éstos pagan en promedio 20 mil dólares 
menos al año que los industriales, según 
cifras oficiales.
Esa diferencia, afirman expertos, implica 
el fin de lo que se llamaba el “sueño 
americano” para millones de trabajadores.
Estas condiciones son parte de lo que 
impulsó la candidatura insurgente de 
Trump (como también la de Sanders) en 
estas regiones ahora llamadas el “cinturón 
oxidado”, que fueron la columna vertebral 
del sector industrial de Estados Unidos.
Economistas dudan que Trump pueda 
ofrecer acuerdos como el de Carrier por 
todas partes para frenar la hemorragia en 
el sector industrial, y muchas empresas 
comentan a medios que no tienen más 
alternativas que trasladar empleo a 
países con menores costos. Sin embargo, 
el voto para Trump, y el acto de hoy, 
parte de la esperanza que repetirá el 
milagro de hoy por todas partes, aun si 
a fin de cuentas los que pagan son los 
ciudadanos.
Después del acto con los trabajadores, 
Trump y Pence viajaron a Cincinnati, 

Ohio, para un mitin de celebración (Trump 
ganó Ohio), en lo que será una inusual 
serie de visitas en una gira triunfal en los 
próximos días a estados que ganaron.
Mientras el populista derechista se ofrecía 
como campeón de los trabajadores, 
cuatro de los integrantes de su gabinete 
en formación tienen fortunas personales 
combinadas de por lo menos 8.1 mil 
millones de dólares, reportó el Wall Street 
Journal. Los cuatro son el secretario de 
Comercio Wilbur Ross, subsecretario de 
Comercio Todd Tickets, secretario del 
Tesoro Steven Mnuchin y secretaria de 
Educación Betsy DeVos.
Por otro lado, hoy inició el proceso 
de recuento del voto presidencial 
en Wisconsin, impulsado por la ex 
candidata presidencial del Partido 
Verde, Jill Stein -uno de por ahora tres 
estados claves donde se sospechan 
posibles irregularidades- sobre todo votos 
descartados o anulados indebidamente. 
Aunque expertos y analistas descartan 
que esto logrará revertir el triunfo de 
Trump, Stein insiste en que es necesario 
para asegurar a los ciudadanos de “la 
integridad” del sistema electoral. Los 
otros dos estados donde se solicita 
recuentos son Pennsylvania y Michigan. 
Hillary Clinton tendría que ganar esos 
tres para ganar la mayoría en el Colegio 
Electoral.
Mientras este proceso ofrece por ahora 
una mínima esperanza para opositores 
de Trump, otros sueñan con una rebelión 
-ya impulsada por unos pocos- dentro 
del llamado Colegio Electoral que emitirá 
sus 538 votos el 19 de diciembre.

López Obrador cuestiona toma 
de protesta de Yunes Linares

Ciudad de México. Andrés 
Manuel  López Obrador 
presidente nacional  de 
Morena, consideró que la 
toma de posesión de Miguel 
Ángel Yunes Linares como 
gobernador de Veracruz 
“es un vil engaño más, 
ni siquiera llegó a ser la 

fábula de El parto de los 
montes”.
En Facebook, recordó que 
hace menos de dos meses, 
Yunes Linares afirmó que 
al tomar posesión haría 
declaraciones en Veracruz 
que cimbrarían al país “y 
lo más destacado de su 

discurso fue el elogio a 
(Enrique) Peña Nieto”, dijo 
el líder partidista.
Indicó que sin embargo, 
“todavía hay quienes dudan 
que son lo mismo el PRI y 
el PAN, sobre todo iguales 
de corruptos. Pero pronto se 
acabará la farsa”, manifestó.
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Al Rayo le faltó voltaje; 
América rescató el empate

Las Águilas y los Rayos empataron a un gol en la ida de la semifinal del Apertura 2016.
E s t a d i o 	 V i c t o r i a ,	
Aguascalientes, México -
Las Águilas del América 
salieron con una ligera ventaja 
del Estadio Victoria al empatar 
a un gol ante los Rayos del 
Necaxa, equipo que se puso 
en ventaja y que no supo 
manejar el resultado, pues 
en cuestión de minutos se 

igualó el resultado.
América tiene ventaja, por 
ahora, tras haber convertido 
un gol como visitante, y 
en caso de mantenerse el 
empate en los próximos 90 
minutos ese tanto contará 
como criterio de desempate 
favoreciendo al equipo de 
La Volpe.

El estratega azulcrema decidió 
repetir el mismo once con el 
cual superaron al Guadalajara 
en la vuelta, mientras que 
Necaxa manejó un equipo 
el cual ha tenido continuidad 
de manera importante a lo 
largo del torneo.
Poco daño se hicieron en el 
primer lapso, se peleó por la 

pelota, hubo disputa por la 
superioridad y la posesión 
del esférico pero no lograron 
marcar en el arco contrario.
Las ocasiones de peligro real 
llegaron hasta el final del 
primer lapso. Jesús Isijara 
por poco y abre el marcador 
para los locales, pero la gran 
atajada de Moisés Muñoz fue 
fundamental tras el remate 
de cabeza del futbolista del 
Necaxa, quien fue asistido 
por Luis Gallegos, desde la 
izquierda.
U n  m i n u t o  d e s p u é s , 
América también generó 
una oportunidad de peligro. 
Darwin Quintero gambeteó 
y dejó en el camino a tres 
jugadores del Necaxa, y 
aunque perdió la pelota casi al 
entrar al área, apareció Silvio 
Romero. El Chino controló la 
pelota por derecha y sacó un 
disparo raso, desviado del 
arco de Marcelo Barovero.
En el inicio de la segunda 
mitad, de nuevo Isijara 
entusiasmó a su afición con 
un disparo desde las afueras 
del área que obligó a Muñoz 

a estirarse.
En la necesidad de recuperar 
la peligrosidad con base en 
hombres veloces, Ricardo 
La Volpe sustituyó a Darwin 
Quintero y mandó al campo 
a Michael Arroyo al 58’, 
pero poco después se le 
presentaron dificultades al 
equipo del Bigotón.
Los Rayos se pusieron en 
ventaja al 62’. Jesús isijara 
volvió a ser punzante, pero 
ahora asistiendo a Luis Felipe 
Gallegos, quien rompió la 
línea y quedó mano a mano 
frente a Moisés Muñoz. No 
lo pensó dos veces y cruzó 
su disparo sobre la salida 
del guardameta.
Necaxa no supo manejar la 
ventaja y una serie de errores 
defensivos dentro del área 
permitieron que América 
empatara. Un mal rechace 
defensivo después de una 
intervención de Marcedlo 
Barovero, y una inoportuna 
intervención defensiva tras el 
disparo de William Da Silva 
desde las afueras del área, 
permitieron que las Águilas 
emparejaran el marcador 
al 67’.
Necaxa se volcó al ataque sin 
descuidarse defensivamente, 
pues la peligrosidad de los 
elementos azulcremas ponían 
en riesgo a los locales en 
cualquier momento. Al final, el 
encuentro finalizó empatado a 
un gol y el resto de la historia 
se escribirá el domingo en el 
Estadio Azteca.

Cuerpos de los fallecidos del Chapecoense parten a casa
Está preparada una misa masiva en la Arena Condá, casa del Chcapecoense, para el próximo sábado
Los cuerpos de 70 de las víctimas 
del accidente aéreo en Colombia, 
la mayoría jugadores del club de 
fútbol Chapecoense de Brasil que 
iban a disputar la final de la Copa 
Sudamericana, empezarán este 
viernes el viaje de vuelta a casa.
A las 08:00 locales part irá del 
aeropuerto José María Córdova de 
Rionegro, que sirve a Medellín, en 
un vuelo comercial de Avianca el 
cuerpo de un ciudadano venezolano 
fallecido tras el choque de la aeronave 
de la compañía Lamia, de matrícula 
boliviana, ocurrido la noche del lunes 
en una remota zona a 50 kilómetros 

al suroeste de la segunda ciudad 
del país.
Sesenta minutos después, desde la 
base militar de Rionegro, partirán 
a Bolivia los cadáveres de cinco 
personas en un Hércules de la Fuerza 
Aérea Boliviana, indicó la cancillería 
colombiana en un comunicado.
En tanto que a las 16:00 comenzará 
el traslado en tres vuelos diferentes 
de los 50 brasileños fallecidos. A la 
misma hora, en aviones privados, 
saldrán hacia Brasil los cuerpos de 
14 periodistas que viajaban junto 
al plantel para cubrir la final del 
torneo continental frente a Atlético 

Nacional, agregó.
Cuatros fueron las funerarias que se 
encargaron de preparar los cuerpos.    
(Foto: Mexsport)Cuatros fueron las 
funerarias que se encargaron de 
preparar los cuerpos. (Foto: Mexsport)
"Lo que más se quiere ahora es salir 
para casa, llevar a nuestra casa a 
nuestros amigos y hermanos, porque la 
espera es la peor cosa que se tiene", 
dijo Roberto Di Marche, primo del 
directivo del cuadro brasileño Nilson 
Folle Junior, fallecido en la tragedia 
que ha conmovido al mundo entero.
El cuerpo de un ciudadano paraguayo 
fue el primero en abandonar Colombia, 

el jueves en un vuelo comercial de 
Avianca, según informó la cancillería.
Los cadáveres de los 71 fallecidos 
fueron preparados para su repatriación 
por cuatro funerarias de Medellín 
durante casi dos días. La ciudad del 
equipo, Chapecó, en el sur de Brasil, 
se preparaba mientras tanto para un 
velorio masivo en su estadio, el Arena 
Condá, previsto para el sábado.
El escenario deportivo tiene una 
capacidad para 19.000 espectadores, 
por lo que el club habilitará pantallas 
gigantes en los alrededores porque 
estiman que al lugar se acerquen 
unas 100.000 personas.



Viernes 2 de 
Diciembre de 201622

Viernes 2 de Diciembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2080

ecualaT
22

*El comité municipal del PAN 

Realizó una asamblea simultánea, para elegir 
candidatos a consejeros estatales y nacionales

Cierra fuerte su trabajo legislativo este año 2016, 
el diputado local, José Ángel Martínez Inurriaga

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Nutrida asistencia 
de militantes activos del 
Partido Acción Nacional (PAN) 

en una reunión celebrada 
en el comité municipal del 
partido, el presidente en 
turno, Filiberto Minjares 
Apodaca, llevó a cabo lo 

que aquí mencionamos con 
trasparencia y democracia 
para que nadie de los 
ahí presentes se fueran 

inconformes, estuvieron al 
tanto de todo esto el ex 
regidor y militante activo 
Marcial Guzmán Partida, 

Víctor Medina Peraza, Carlos 
Cervantes, Abel Meza, y 
muchos militantes más y lo 
aquí mencionado ocurrió     
el domingo 27 de noviembre.
Ese día se realizó una de las 
asambleas simultáneas en el 
Estado, donde se eligieron 
a candidatos a Consejeros 
Estatales y Nacionales por 
medio del voto directo de 
los militantes activos. Cada 
Comité Directivo Municipal 
vivió con efervescencia 
y alta participación esta 
fiesta. Felicidades a quienes 
resultaron electos. Filiberto 
Minjares Apodaca con 25 
votos y José Gabriel Vivanco 
Kuri con 6 votos, el presidente 
del comité directivo municipal 
comentó, obtuvimos mayoría 
de los Delegados Numerarios 
para representar la Asamblea 
Estatal, la cual será este 
domingo 4 de diciembre en 
la capital Nayarita.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- El 2016 fue de 
mucho trabajo legislativo 
con la aprobación de leyes 
estatales y propuestas 
encaminadas a tener un 
mejor Nayarit, José Ángel 
Martínez Inurriaga  activo 
participante  en el congreso 
estatal  y anteponiendo los 
interese partidistas sobre 
los del estado de Nayarit, 
sin pronunciar ni abanderar 
colores, hacer un  trabajo en 
conjunto  de forma igualitaria 

para que a todos los nayaritas 
nos vaya bien.
El especialista en ginecología, 
su principal bandera de 
trabajo es la salud, una gran 
preocupación del diputado 
local Martínez inurriaga es 
su talón de Aquiles y su gran 
sueño  de verlo hecho realidad, 
los tecualenses tendrán un  
mejor servicio en salud con 
ese gran hospital integral, 
que lo único que le hace falta 
para que funcione al 100% 
es  ponerle mucha atención 

de parte de los gobiernos, 
estatal y  municipal, así lo 
ha comentado en diferentes 
entrevistas el diputado por 
este distrito Ángel Martínez.
Es por eso que panitas y 
perredistas de este municipio 
le piden que; “abandere las 
causas   en el 2017 para que 
todo lo aquí dicho se haga una 
verdadera realidad cuando 
se posicione de la silla en 
la presidencia municipal que 
quedará vacante a partir del 
17 de septiembre del 2017, el doctor Ángel sabe que 

cuenta con miles de soldados 
dispuestos a  seguir con ese 
gran proyecto que se empezó 
a fraguar en el 2014, y que 
seguiremos neceando para 
que este orgulloso Tecuala, 
sus ejidos y municipios gocen 
de buena salud y con buena 
atención.
En el  casi nuevo y gran  
hospital  con que contamos 
los tecualenses, esa es la 
gran faena que tendremos 
que hacer en el próximo 
proceso electoral, que ya 
está  a la vuelta de la esquina 

y que saldremos ganadores 
en el primer domingo de 
junio del 2017, a este gran 
proyecto se están sumando 
petistas, panistas, hasta 
priístas que por no alcanzar 
sus sueños en su partido y 
que ven muy lejano el día 
que los tomen en cuenta, 
optarán por apoyar para  
presidente municipal a José 
Ángel Martínez Inurriaga”  así 
terminan su comentario ante 
el que esto escribe animosos 
y adeptos  seguidores, del 
doctor en ginecología Martínez 
Inurriaga.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

El priísmo tecualense 
ya empieza a trabajar

*Por quienes serán sus precandidatos a presidente 
municipal y  Paty Parra va incluida en esos trabajos.

Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Amable lector, 
hoy empezamos a clarificar 
las dudas sobre quienes 
serán los precandidatos a 
la presidencia municipal por 
Tecuala y por la equidad de 
género está  ahorita nada 
más hay una señora que 
garantiza el triunfo al Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) y se llama Blanca 
Patricia Parra Grave, conocida 
popularmente como Paty 
Parra, los priístas tecualenses 
la definen como una líder 
dentro de las filas del ente 
político en mención.
Hablar de Blanca Patricia es 
hablar de alguien que sabe 
lo que le duele al pueblo, 
tiene capacidad de dialogo, 
acercamiento natural con 
los ciudadanos, no tiene 
absolutamente nada que 
le prohíba jugársela en el 

2017, reconocida totalmente 
por la gente que menos 
tiene y la más vulnerable, 
dentro de la población de 
diferentes clases, es una 
mujer constante en atención a 
su gente preocupada por los 
problemas que aquejan a su 
pueblo, su vasta experiencia 
como mujer de hogar como 
madre de familia, como 
compañera ideal de su pareja 
un matrimonio unido donde 
resaltan a la luz de todos los 
verdaderos valores familiares.
Los indispensables requisitos 
para representar a este 
gran municipio sus ejidos 
y comunidades los cumple 
con cabalidad honestidad, 
humildad y sinceridad, con 
todos los que le solicitan algún 
apoyo, si no lo tiene trata de 
ayudar de una u otra forma, 
todo este  don de servir en 
una gran señora Paty Parra, 
los ciudadanos tecualenses 

militantes y simpatizantes   
priístas la mencionan con 
mucha seguridad de que será 
la siguiente  edil en 2017”, 
así son las expresiones 
echas por algunos militantes 
priistas en este municipio, y 
en referencia al ya cercano 
proceso electoral del año que 
entra,  y recuerde amable 
lector usted tiene la última 
palabra.
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Por José María Castañeda
Mira, decirte que no soy una 
persona que busca mucho 
los reflectores, solo salir 
lo necesario para informar 
parte de nuestro trabajo, 

porque creo que la mejor 
información y el mejor 
resultado es el trabajo con 
la gente. Ahí está el andador 
que prometimos al inicio de 
año hoy se está llevando a 

cabo la construcción.
L o  a n t e r i o r  f u e 
declarado al reportero 
por el diputado antes 
del PRD hoy de Morena 
en el Congreso del 
Estado Eddy Omar 
Trujillo López, quien 
agrego, -antes del 
24 de d ic iembre 
esperamos que quede 
concluida esta obra 
le agradecemos a un 
amigo diputado federal, 
que nos echó la mano 
y bueno seguimos 
pensando que podemos 
dar y hacer mucho 
por nuestro pueblo, 
hoy desde la trinchera 
de Morena, estamos 
construyendo partido, 

estamos llevando a cabo 
reuniones en toda la geografía 
del estado, en Tepic, y bueno 
estamos fortaleciendo la 
institución de Morena, y 
como dijimos no venimos a 
desplazar a nadie, queremos 
sumarnos para posicionar al 
partido, y los resultados ahí 
están, creo que Morena hoy 
es otro partido antes de que 
llegáramos nosotros, una 
inversión de 3 millones de 
pesos será el costo de la obra 
del andador Villa Hidalgo- el 
Corte.
 Como le hicieron para 
conseguirlos tú y Pavel, 
pregunto el  reportero, 
“Por fortuna conocemos 
el caminito, es el mismo 
que recorrimos cuando el 
diputado Pavel Jarero, fue 
presidente municipal, y es 
que la administración de 
Jarero, ha sido la que mayor 
obra pública ha brindado a 
los Santiaguenses, cosa que 

antiagoS
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Toño Lizárraga ex vocalista de banda Limón cantará en Villa Hidalgo en la Feria de las Rosas

La gente decidirá si el candidato del PAN es 
Toñito Echevarría o Polo Domínguez: Cambero
Por José María Castañeda
En  entrevista que nos concediera 
el diputado Ramón Cambero 
Pérez, en un inter que hicieran 
los diputados en el Congreso 
del Estado, señaló que en estos 
momentos el horno no estaba 
para bollos en el Partido Acción 
Nacional.
Yo lo que te puedo decir es que 
hay puntos de vista diferentes 
dentro del PAN no, no es que 
en el partido estemos de una 
u otra manera confrontados 
ni mucho menos me parece 
que en un partido democrático 
como el PAN, hay opiniones 
diferentes y debemos de ser 
respetuosos de las opiniones, 
yo lo soy, yo soy muy respetuoso 
verdaderamente, el pensar 
diferente yo creo que sucede 
hasta en las mejores familias a 
veces no pensamos exactamente 
lo mismo y a lo mejor sería 
demasiado aburrido que todos 
pensáramos exactamente igual 
en un mismo tema, entonces 
yo creo que aquí en el PAN, 
yo respeto a los que piensan 

diferente a mí.
También hay gente que piensa 
igual que uno, entonces yo creo 
que aquí lo más importante es 
que debemos de buscar el trabajo 
conjunto, en torno a una meta, 
en torno a  un objetivo, y se vale 
que pensemos diferente, a mí 
no me asusta, al contrario me 
hace sentirme orgulloso porque 
milito en un partido donde se 
ejerce la libertad y donde hay 
libertad de expresión y donde 
todo mundo puede decir lo que 
guste  sin ningún problema 
en absoluto, entonces ahorita 
por ejemplo estamos metidos 
en un proceso interno yo creo 
que el domingo quedara ya 
integrado el consejo estatal y 
saldrán las propuestas para 
el consejo nacional y que sea 
lo que la militancia decida, yo 
siempre he sido muy respetuoso 
de eso, la militancia decidirá y 
yo, respetare, después de eso 
tendremos que ocuparnos ya 
para los preparativos para el 
proceso electoral del siguiente 
año, entonces yo creo que aquí 

las cosas están muy bien, yo 
considero que las dificultades 
se encuentran en otros partidos 
políticos, aquí en el PAN estamos 
bien y yo creo que vamos a 
ganar la elección del 2017.
 Hablas Ramón que en el PAN 
todos son libres de pensamiento 
pero también la gente en la 
entidad piensa que el PAN como 
partido político es rehén de 
Antonio Echevarría Domínguez, 
cuál es tu opinión en el tema. “ 
pues yo creo que en ese sentido 
me parece que no, es más estoy 
convencido de que no es así, 
yo creo que adentro del PAN 
hay libertad, hay libertad para 
opinar, hay libertad inclusive 
para irle a uno o para irle a 
otro”, entonces ya se tomarán 
las decisiones en su tiempo y en 
su momento, y habrá que apoyar 
a quien decida no nada más los 
militantes,  yo he dicho que esta 
decisión es tan importante que 
hay que dejársela a la gente, hay 
que dejársela al pueblo, que el 
pueblo decida quién va a ser el 
abanderado el día de mañana 

y todos dependiendo de  cómo 
pensemos vamos a tener que 
apoyar al candidato que surja, 
de mi parte yo, voy a poner todo 
lo que esté a mi alcance para 
apoyar al candidato que surja 
y para que sea gobernador, 
no tengo la menor duda que el 
candidato que surja va a ser el 
gobernador en el 2017.
 Una pregunta final Ramón 
Cambero;  Antonio Echevarría 
García ya es oficialmente 
candidato del PAN a gobernador 
del estado, “Bueno hay una 
simpatía dentro del partido 
de una parte importante pero 
también hay una simpatía de 
gente del partido para el doctor 
Polo Domínguez, aquí no hay 
nada para nadie, y no es rehén 
el PAN de Toño Echevarría 
insistió el reportero, “no hay 
nada para nadie entonces yo 
insisto el pueblo va a decidir y 
al final el que la gente quiera, 
si la gente decide que sea 
Antonio Echevarría García, él 
será nuestro candidato, y si la 
gente decide que sea el doctor 

Polo Domínguez, él será nuestro 
candidato.
La gente decidirá, yo creo 
que ese es el momento, los 
intereses personales deben de 
subordinarse al interés general, 
yo creo que esto va para todos  
va para unos, y para otros,  si 
la gente nos dice queremos ir 
en esta dirección pues por esa 
dirección nos vamos, la gente 
manda y yo creo que en ese 
sentido aspirantes y partidos 
debemos de ser subordinados 
de Nayarit, y en ese sentido a 
mi me queda claro y al Partido 
Acción Nacional le queda claro 
también, explicó finalmente el 
diputado Ramón Cambero Pérez.

como conseguíamos obra 
pública en la federación, y 
eso nos dio la oportunidad de 
hacer política social que era 
nuestra gran prioridad y bueno 
como ya sabíamos el caminito, 
aunque no estuviéramos 
en el gobierno municipal, 
fuimos tocamos puertas en 
el congreso de la unión y ahí 
está el andador.
Quiero decirte que se escuchan 
voces que dicen que la obra 
es de ellos, pero hay  un libro 
de registros, que se da en la 
ventanilla del congreso y ese 
lo tengo yo, dijo el legislador 
Villa hidalguense quien añadió, 
y ese número de registro lo 
tiene tu servidor, y bueno las 
cuestiones técnicas también 
las tenemos nosotros, y quiero 
decirte que no va a ser todo 
vamos a seguir tocando 
puertas, vamos a seguir 
trabajando por la comunidad 
de Santiago,  y de Villa Hidalgo. 
La Feria de las Rosas ya se 

encuentra a punto de turrón 
coloquialmente hablando, 
mañana sábado se rompen 
las fiestas, que aportaran los 
diputados Pavel Jarero, y Eddy 
Trujillo, para la misma, “claro 
ya tenemos nuestro baile, 
para el día 11 de diciembre el 
cantante es Toño Lizárraga, 
quien fuera vocalista de la 
banda Limón, y en estos días 
vamos a preparar los spots,  
la invitación hacia el pueblo 
para que nos acompañe, y 
vamos brindarle alegría a los 
costeños,  si algo caracterizo 
a Santiago, en la época de 
la costa de oro es  la banda, 
es el baile, somos gente muy 
alegre entonces es justo 
que le devolvamos algo al 
pueblo de lo mucho que nos 
dio, y que bueno que hoy le 
llevamos obra pública pero 
también le llevamos alegría, 
puntualizo el legislador de la 
margen izquierda Eddy Omar 
Trujillo López.


